
С и/ ££ &0-

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

ОРГАН ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО КОМИТЕТА КПСС И ОБЛАСТНОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ
Газета основана 1 нюня 1917 года ВОСКРЕСЕНЬЕ, I  ФЕВРАЛЯ 1976 ГОДА № 26 (15932) Цена 2 коп.

Поддерживаем почин москвичей
ЦК КПСС, Совет Министров 

СССР, ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ в 
постановление о Всесоюзном 
социалистическом соревнова
нии одобрили почин трудовых 
коллективов московских пред
приятий «Пятилетке качества 
—  рабочую гарантию». Об
суждая это постановление на 
своем собраний, коллектив 
нашего цеха № 5 Томского 
завода математических машин 
решил поддержать инициати
ву москвичей. Наш коллектив 
умеет трудиться споро и каче
ственно. Мы досрочно выпол
нили задание девятой пяти
летки. Вызвав на социалисти
ческое соревнование коллек
тив цеха № 11, рабочие по
ставили задачу перейти в от
ношениях с соперником, с 
которым связаны единым 
технологическим потоком, от 
взаимных претензий к взаи

мопомощи и общими усилия
ми добиться ритмичной рабо
ты и высокого качества узлов, 
поступающих в сборочный 
цех. %

Готовясь достойно встре
тить XXV съезд партии, весь 
коллектив нашего завода взял 
обязательство к его открытию 
выполнить двухмесячный план 
по реализации готовой про- 
дукцйи и, что особенно важ
но, выпустить первую про
мышленную партию устройств 
числового программного уп
равления токарными станка
ми нового типа. За достиже
ние этой цели борются и кол
лективы наших соревнующих
ся цехов.

В. НИКИЕНКО, 
радиомонтажница цеха 
№ 5 завода математиче
ских машин, кавалер ор

дена «Знак Почета».

НА СТУПЕНЬ ВЫШЕ
СОЦИАЛИСТИЧЕСКИЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА РАБОЧИХ И СПЕЦИАЛИСТОВ СОВХОЗА 

«СЕВЕРНЫЙ» ЧАИНСКОГО РАЙОНА НА 1976 ГОД

Труженики совхоза «Северный», как 
и весь советский народ, с огромным воо
душевлением восприняли постановление 
ЦК КПСС, Совета Министров СССР, 
ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ «О Всесоюзном 
социалистическом соревновании за по
вышение эффективности производства .и 
качества работы, за успешное выполне
ние ' народнохозяйственного плана на 
1976 год».

Обсуждая решения декабрьского 
(1975 Т.) Пленума ЦК КПСС, проект 
ЦК КПСС к XXV съезду партии «Ос
новные направления развития народного 
хозяйства СССР на 1976—1980 годы», 
мы подвели итоги своей работы в девя
той пятилетке и приняли повышенные 
обязательства на первый год десятой пя
тилетки.

Отрадно отметить, что коллектив сов
хоза в ответ на постоянную заботу пар
тии и правительства о развитии сельско
го хозяйства выполнил задания по за
купкам основных видов сельскохозяйст
венной продукции. За пять лет продано 
государству 1.577 тонн мяса, 5.075 тонн 
молока, что в 1,6 раза больше, чем в 
восьмой пятилетке. ГГоголовье крупного 
рогатого скота за эти годы возросло на 
54 процента, в том числе коров — на 
27, поголовье свиней увеличилось 
на 10 процентов. Все пять лет совхоз 
работал рентабельно. За счет государст
венных капиталовложений и собствен
ных средств построены детский сад, 
восьмилётняя школа, два клуба, мага
зин, введено в эксплуатацию 2.685 квад
ратных метров жилья.

Наши земледельцы, работающие в 
сложных северных условиях, ежегодно 
получают неплохой урожай зерновых 
культур, сполна обеспечивают животно
водство кормами. Даже в прошлом, не
благоприятном году мы собрали по 12 
центнеров зерна с каждого гектара, обес
печили хозяйство классными Семенами, 
создали запас зернофуража.

В ответ на призыв партии — встре
тить XXV съезд КПСС новыми трудо
выми достижениями, развернуть Всесо
юзное социалистическое соревнование 
под лозунгом: «Повышать эффектив
ность производства и качество работы 
во имя дальнейшего роста экономики 
и народного благосостояния» мы 
обязуемся:

Ко дню открытия XXV съезда ■ 
КПСС закончить ремонт почвообраба
тывающих, посевных машин и зерновых 
комбайнов. К 1 апреля отремонтировать 
всю кормозаготовительную технику, в 
мае смонтировать новый агрегат, 
АВМ-0,65. Под урожай 1976 года вне
сти 15 тыс. тонн ■ органических и 800 
тонн минеральных удобрений. Весенний 
сев провести в лучшие агротехнические 
сроки, с высоким качеством, классными 
семенами, что позволит получить уро
жайность зерновых не менее 16 центне
ров, силосных — 200 центнеров с гек
тара.

К концу года на фермах будет 
1.800 голов крупного рогатого скота, в 
том числе 550 коров, что на 5—10 про
центов выше уровня прошлого года, а 
поголовье свиней увеличим- в 1,5 раза. 
Заготовим в расчете на корову по 5—6 
тонн сена и сенажа, по 7—8 тонн сило
са, около тонны -витаминной травяной 
муки.

Добьемся надоев молока от каждой 
коровы по 3.200 килограммов, сред
несуточных привесов молодняка крупно
го рогатого скота на доращивании — не 
менее 600 граммов, привесов молодняка 
на заключительном откорме — 900— 
1.000 граммов, свиней — 350—450

граммов на голову. Вырастим на 100 ко
ров и нетелей по 95 телят. Получим и 
вырастим по 16 поросят' от основной 
свиноматки и по 6 поросят от разовой.

Произведем 1.500' тонн молока, 410 
тонн мяса.

Сосредоточив усилия на повышенна 
эффективности работы каждого рабоче
го, каждой бригады и фермы, обеспечим 
повышение качества продукции. Прода
дим государству 300 тонн зерна, 1.200 
тонн молока, 400 тонн мяса. Доведем 
сдаточный вес каждой головы крупного 
рогатого скота до 435 килограммов; сда
дим 80 процентов скота высшей упитан
ности, повысим товарность молока на 3 
процента. j

За счет комплексной механизации, со
вершенствования организации труда и 
управления, подготовки и повышения 
профессионального мастерства механиза
торов, доярок, скотников обеспечим 
рост производительности труда в земле
делии на 5 процентов, в животноводстве 
•— на 10 процентов. Весь прирост про
изводства продукции обеспечим за счет 
роста производительности труда.

За зимний период подготовим в 
ОПТУ и на курсах 16 механизаторов. 
15 трактористов-машинистов и 10 работ
ников животноводства повысят класс
ность. Направим на учебу в высшие 
и средние учебные заведения 6 хозсти- 
пендиатов. В 1976 году перейдем на це
ховую структуру управления. .

Обеспечим высокопроизводительное 
использование производственных фон
дов. Добьемся коэффициента сменности 
работы тракторов не менее 1,3. Произ
водительность тракторного парка повы
сим на 5 процентов.

Усилим работу по экономии горюче
смазочных материалов, запасных частей, 
кормов, финансовых ресурсов, ooecnej 
чению -сохранности социалистической 
собственности. Снизим себестоимость 
продукции земледелия и животновод
ства на 7 —10 процентов, сэкономим 
топлива, запасных частей и ремонтных 
материалов на 4 тыс. рублей. Получим 
прибыли не менее 100 тыс. рублей.

Построим гараж на 60 мест, кормо
цех. благоустроим машинный двор.

Продолжим строительство объектов 
соцкультбыта и жилья. Сдадим в экс
плуатацию столовую на 25 мест, вторую 
очередь детского сада на 45 мест, 6 
двухквартирных домов. Для этого в пер
вом квартале заготовим и вывезем 
3 тыс. кубометров строевого леса, 
150 тыс. штук кирпича и необходимое 
количество гравия.

Мы призываем всех работников сель
ского хозяйства области активно вклю
читься во Всесоюзное социалистическое 
соревнование. новыми достижениями 
встретить XXV съезд КПСС, обеспечить 
повышение эффективности производства. 
и качества- работы, успешно выполнить 
народнохозяйственный план на 1976 
год и тем самым внести достойный 
вклад в осуществление величественных 
задач десятой пятилетки.

По поручению" общего собрания рабо
чих и специалистов совхоза обязатель
ства подписали:

М. ПАРНЫЙ, 
директор совхоза «Северный»;

В. ТАРАСОВ, 
секретарь парторганизации;

Н. МЕЩЕРЯКОВ, 
председатель рабочкома;

В. ЛАКТИОНОВ, 
тракторист-машинист;

3. ЗЕБЗЕЕВА, 
доярка Лось-Горской фермы;

Т. КУДРЯВЦЕВА, 
телятница Гореловской фермы;

А. КУДРЯВЦЕВ, 
бригадир тракторной бригады;

М. ЕЛЬКИНА, 
бригадир Лось-Горской фермы;

И. КОВГАН,
скотник дойного гурта Гореловской

фермы.
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рошо тогда, когда человек 
несет ответственность не 
только за свои поступки.

В бригаде есть замеча
тельные работники—Вален
тина Спиридоновна Байгу- 
лова, Галина Струженкова, 
Раиса Афанасьевна Пирого
ва, Валентина Матвеева, 
Пелагея , Игнатьевна Кова
ленко, Галина Григорьева. 
Это костяк бригады, ее опо
ра. И в том, что теперь Се
режа Паздников, который 
два года назад прятался от 
работы, стал хорошим спе
циалистом, принят в комсо
мол, — заслуга всех. В этом 
году Сергея будут прово
жать в армию.

И нынче же из армии! при
дет Игорь Потемкин, кото
рый пишет бригаде очень 
хорошие письма и которого 
все. ждут. А когда-то Игорь 
был судим за хулиганство, 
когда-то его дружк'и угрожа
ли Марии Борисовне рас
правой за то, что она вы
рвала из их среды парня.

Делегаты XXV  
съезда КПСС

...Тревожило особенно то, 
что мальчишка прятался 
всегда в самых неподходя
щих местах. Новый дом, где 
гулкие этажи отмечают 
каждый шаг, дали бригаде 
под отделку недавно. И Ма
рия Борисовна шла от лест
ницы к лестнице, открыва
ла двери, заглядывала в 
каждый закоулок,

— Сережа! — ровным 
голосом звала Мария Бори
совна, стараясь не испугать 
мальчишку окриком, чтобы 
не свалился он со страху 
куда-нибудь. Прислали его 
в бригаду тоже недавно1. 
Сразу два «приобретения»; 
новый объект под отделку и 
новый несовершеннолетний 
на воспитание. И если про
изводственный процесс рас
считан, запрограммирован 
четкими условиями техно
логии, то к душе этого Се
режи надо еще искать ключ.

Мальчишка бросил школу, 
был на учете в милиции, 
убегал из дому. Вот и свой 
рабочий день в бригаде на
чинает обычно с того, что 
где-нибудь прячется.

— Сережа! —- открывает 
очередную дверь Мария Бо
рисовна. Голос у нее груд
ной, мягкий. Заботливый го
лос.

— Здесь я, — повисает 
на пожарной лестнице маль
чишка.

— Горе ты мое, — 
вздыхает Мария Борйеовна. 
— Пойдем. Соскучились мы 
по тебе.

КРЯСОТЙ Х
Йригада у нее комсомоль

ско-молодежная. Большая, 
более тридцати человек. И 
некоторые ее уважаемые 
работники могут припом
нить, как в свое время Ма
рия Борисовна им тоже го
ворила: «Горе ты мое». Хо
тя были они скорее всего 
горем всей бригады.

Коллективу, постоянно 
выполняющему и перевы
полняющему' все планы, не
дисциплинированные подро
стки приносят только хлопо
ты. А бригадир от них ни
когда не откажется.

Бригадир' сама когда-то 
пришла на стройку в четыр
надцать лег. Умер отец, 
мать осталась с двумя деть
ми. Училась Мария Бори- 
совйа вечерами, закончила 
среднюю школу. И нынче ее 
строительный стаж — двад
цать два года. Всеми секре
тами мастерства владеет 
Сироткина. Но с молодежью 
разговаривает так, будто но
вички рассказывают ей о ра
боте самое главное. Такое у 
нее внимание к их рассуж
дениям, так подробно обго
варивает каждую деталь 
производственного процес
са, что те сразу чувствуют 
себя нужными людьми ' в 
бригаде.

Трудно сосчитать в Том
ске строительные объекты, 
на которых вела отделку 
Мария Борисовна. Когда ос
ваивала профессию, была 
она штукатуром. Дома шли 
в основном деревянные, оби

вали стены рейкой. И каза
лось четырнадцатилетней 
девчонке, что похожи эти 
разлинованные рейками сте
ны на листы школьных тет
радей. Не думала она, что 
пишет по строчкам-рейкам 
наеало славной трудовой 
биографии.

в Зато теперь Мария Борн-
" совна очень хорошо знает: 

биография каждого | челове
ка зависит от того, какое 
было начало. Поэтому-то и 
берет она к себе в бригаду 
несовершеннолетних, поэто
му и не жалеет на них вре
мени и сил.

Врйгада Сироткиной в 
Томске знаменита. Бывших 
работников этого коллектива 
можно встретить в должнос
ти мастеров, начальников 
участков... Здесь школа пе
редовых приемов труда, со
временных методов органи
зации производства. Коллек
тив разбит на шесть звень
ев, каждое из которых спе
циализируется на каком-ни
будь технологическом про
цессе. Это обеспечивает от
делочникам высокую ква
лификацию и быстроту в ра
боте.

Законодательный орган 
коллектива — совет брига
ды. И закономерно, что в 
совет вместе с уважаемыми 
людьми выбирается кто- 
нибудь из новичков. Пусть 
учится уму-разуму, пусть 
привыкает мыслить интере
сами коллектива. Мария Бо
рисовна знает: все идет хо-

Работа у отделочников 
кропотливая. Они придают 
дому законченный вид, их 
труд венчает дела многих 
строительных бригад. И от
ветственность у отделочни
ков особая — по их рабо
те складывается у ново
селов впечатление о строи
телях вообще. Бригада Си
роткиной славится Качест
вом работы в тресте «Томск- 
промстрой». Оштукатурен
ные плоскости всегда иде
ально ровные, краска поло
жена так, что впору срав
нивать -с зеркальной водной 
гладью. Классные отделоч
ники здесь.

И очень многие из них 
обязаны Марии Борисовне 
Сироткиной не только тем, 
что стали хорошими специа
листами. Они обязаны ей 
своим духовным богатством, 
тем, что называется красо
той души.

Самая сложная должность
— быть руководителем кол
лектива. И самая высокая 
награда для руководителя
— когда люди гордятся тем, 
что работают в этом кол
лективе, Для бригады судь
ба каждого человека — это 
строка в биографии коллек
тива. И поэтому бригада, 
которой руководит Комму
нист, делегат XXV съезда 
КПСС Мария Борисовна 
Сироткина, сильна чувством 
высокой ответственности за 
все, что ей поручают.

Э. СТОЙЛОВ.

НА СНИМКЕ*; М. Б. Си- 
роткина (в центре) с члена
ми своей бригады

Фото В. Казанцева.

Короткие новости 
по Советскому 
С о ю з у
«Космос-799»

29 января 1976 го
да в Советском Союзе 
произведен запуск оче
редного искусственно
го спутника Земли 
«Космос-799».

Установленная на 
спутнике аппаратура 
работает нормально. 
Координационно - вы
числительный центр 
ведет обработку посту
пающей информации.

Небит -Даг
(ТУРКМЕН С К А Я  

ССР). Газ месторож
дений запада респуб
лики поступил в тре
тью очередь магистра
ли Средняя Азия — 
Центр. С е г о д н я  
вступил в строй 
263-километровый га
зопровод Окарем — 
Белек. В этой пятилет
ке подача «голубого 
топлива» в централь
ные районы страны с 
месторождений рес
публики ' увеличится 
втрое.

Красноярск
Строительство круп

нейшей в Сибири 
здравницы началось в 
Балахтинском районе.
Новый - городок здоро
вья рассчитан на одно
временный прием ты- - 
сячи отдыхающих. На
ходящееся поблизости 
месторождение мине
ральных вод'определи
ло выбор площадки 
для. будущего санато
рия. По своим лечеб
ным свойствам этот 
источник не уступает 
кисловодскому нарзану.

К о с т р о м а
Проект «капиталь

ного ремонта» полей 
получило сегодня прав
ление колхоза «Вол
га». Это первая работа 
недавно созданной в 
Костроме областной 
проектно - изыскатель- 

. ской станции' химиза
ции. Обязанность се 
сотрудников — изуче
ние «недугов» кост
ромской. земли и со
ставление проектно- 
сметной документации 
на все . виды агрохими
ческих работ. Такую 
документацию получат 
в нынешнем году ‘ бо
лее сотни хозяйств 
Костромской области.

Н о р и л ь с к
Эксперимент «Но

рильский мериДнан», 
первый из запланиро
ванных по междуна
родной программе ис
следований ионосферы 
на 1976—1978 годы, 
начался сегодня на 
Таймыре и островах 
Карского моря. В ком
плексной высокоширот
ной геофизической экс
педиции, организован
ной Сибирским отде
лением Академии на-, 
ук СССР, участвуют 
геофизики, математи
ки, медики. К работе 
«привлечен» и спутник 
«Интеркосмос-14», за
пущенный в нашей 
стране полтора меся
ца назад.
(ТАСС, 30 января).

К СЪЕЗДУ ПАРТИИ-20-МИЛЛИОННЫЙ МАНОМЕТР
С воодушевлением вос

принято на Томском мано
метровом заводе постановле
ние ЦК КПСС; Совета Ми
нистров СССР, ВЦСПС и 
ЦК ВЛКСМ о Всесоюзном 
социалистическом соревно

вании. Коллективы цехов и 
отделов сейчас соревнуются 
за право изготовить ко дню 
открытия XXV съезда пар
тии 20-миллионный мано
метр. Итоги этого соревно
вания подводятся за каждую

декаду месяца. Так, напри
мер, в прошедшем году наи
большее количество раз вы
ходили победителями кол
лективы цехов ЖМЬ 1 и 7.

На днях в цехе № 1 про
изошло знаменательное

событие: коллектив изгото
вил 20-миллионный держа
тель манометра. Право от
штамповать его было предо
ставлено лучшему рабочему 
Н. П. Богданову. В обработ
ке держателя участвовали

нагревальщик И. И. Гем- 
бель, обрезчица Е. С. Ива
нова, контролер К. И. Лав
рова.

20-миллионный держа
тель передан для дальней
шей обработки в цех ЛГо 4.

В. ЩУКИН.
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Уверенный финиш пятилетки
ОБ И ТО ГА Х  В Ы П О Л Н Е Н И Я  ГО СУДАРСТВЕННОГО П Л А Н А  РА ЗВ ИТИ Я) Н АРО ДНО ГО  ХОЗЯЙСТВА СССР В 4975  ГОДУ

Трудящиеся Советского 
Союза встречают XXV 
съезд КПСС новыми трудо
выми достижениями. На ос
нове широко развернувше
гося всенародного социали
стического соревнования 
обеспечено успешное выпол- 
йение плана 1975 года, го
ворится в сообщении ЦСУ 
СССР.

Основные показатели раз
вития народного хозяйства в 
истекшем году характеризу
ются следующими данными: 
национальный доход, ис
пользованный на потребле
ние и накопление, составил 
104 процента по отношению 
к 1974 году; продукция про
мышленности — 107,5 про
цента, в том числе производ
ство средств производства 
(группа «А») — 107,9 про
цента и производство пред
метов потребления (группа 
«Б») — 106,5 процента;
продукция сельского хозяй

ства — 94 процента; ввод в 
действие основных фондов
— 108 процентов; капиталь
ные вложения —  109 про
центов; грузооборот всех ви
дов транспорта — 105,2 про
цента; численность рабочих 
и служащих — 102,4 про
цента; фонд заработной пла
ты по народному хозяйству
— 106 процентов; средняя
денежная заработная плата 
рабочих и служащих — 
103,5. процента; оплата тру
да колхозников — 103 про
цента; общественные фонды 
потребления — 107,8 про
цента; реальные доходы на 
душу населения — 104,2
процента; розничный товаро
оборот —1 107 процентов;
объем реализации бытовых 
услуг — 109,3 процента;
ввод в действие общей пло
щади жилых домов — 99,3 
процента; производитель
ность труда: в промышлен
ности — 105,9 процента, в

строительстве — 105,5 про
цента, на железнодорожном 
транспорте — 103,6 процен
та; прибыль по ...народному 
хозяйству (в сопоставимых 
ценах) — 109 процентов;
оборот внешней торговли — 
126 процентов.

Национальный доход со
ставил 362 миллиарда руб
лей (в фактических ценах) и 
увеличился за год на 14 мил
лиардов рублей. Около трех 
четвертей национального до
хода попользовано на по
требление, а с учетом за
трат на жилищное и соци
ально-культурное строитель
ство непосредственно на на
родное благосостояние на- 
правлено( примерно четыре 
пятых национального дохо
да.

На основе роста экономи
ки осуществлялись преду
смотренные Директивами. 
XXIV съезда КПСС меро
приятия по повышению ма

териального благосостояния 
народа.

Продукция, промышленно
сти возросла по сравнению 
с 1974 годом на 37 миллиар
дов рублей и составила бо
лее 520 миллиардов рублей 
(в оптовых ценах предприя
тий на 1 июля .1967 года). 
Продукция сельского хозяй
ства в 1975 году составила 
90 миллиардов рублей. В 
народном хозяйстве введены 
в действие основные фонды 
общей стоимостью 106 мил
лиардов рублей. .

Внешнеторговый оборот 
Советского Союза составил 
около 50 миллиардов руб
лей. При этом со странами 
— членами СЭВ он превы
сил объемы, предусмотрен
ные на 1975 год долгосроч
ными соглашениями.

Научно-технический про
гресс во всех отраслях на

родного хозяйства способст
вовал дальнейшему росту 
общественной производи
тельности труда. За счет 
этого обеоцечена экономия 
труда около 3 миллионов 
человек.

Численность научных ра
ботников превысила 1 мил
лион 200 тысяч. В народное 
хозяйство внедрено 3,9 мил
лиона изобретений и рацио
нализаторских предложений, 
что дает 4,7 миллиарда руб
лей экономии в расчете на 
год.

1975 год был завершаю
щим годом девятой пяти
летки. . Предварительные 
итоги развития народного 
хозяйства за 1971 —1975 
годы показывают, что основ
ные социально-экономиче
ский: задачи пятилетки вы
полнены. Достигнуты серь
езные успехи на всех направ
лениях 'хозяйственного и

культурного строительства, 
намеченных XXIV съездом 
КПСС.

Годовой план по объему 
реализации промышленной 
продукции перевыполнен. 
Сверх плана реализовано 
продукции на 6,8 миллиар
да рублей. Прирост произ
водства по сравнению с 
1974 годом составил 7,5 
процента при плане 6,7 про
цента. Отдельные отрасли 
промышленности увеличили 
производство продукции по 
сравнению с 1974 годом: 
электроэнергетика — на 6 
процентов; топливная про
мышленность — на 7 про
центов; черная и цветная 
металлургия —- на 5 процен
тов; химическая и нефтехи
мическая промышленность 
— на 11 процентов; маши
ностроение и металлооб
работка — на 11 про
центов; лесная, деревообра

батывающая и целлюлозно- 
бумажная промышленность 
— на 6 процентов; промыш
ленность строительных мате
риалов — на 6 процентов; 
легкая промышленность — 
на 5 процентов; пищевая 
промышленности —- на 5 
процентов; производство' то
варов культурно-бытового 
назначения и хозяйственного 
обихода — на 9 процентов.

Производительность тру
да возросла на 5,9 процента 
против 5,7 процента по пла
ну; за счет повышения про
изводительности труда полу
чено. 80 процентов прироста 
объема производства. Вы
полнены планы прибыли и 
снижения себестоимости про
мышленной продукции: при
быль увеличилась на 12 про
центов.

В результате дальнейшего 
технического совершенство
вания и интенсификации 
производства улучшены тех
нико-экономические показа
тели работы промышленно
сти.

(Окончание на 3-й стр.)

ОТ ТОМСКОГО ОБКОМА КПСС И ОБЛИСПОЛКОМА

Томский обком К П С С  и облисполком с глубоким  
прискорбием извещают, что 29  января на 89-м  году- 
ж изни  в М оскве скончался член КП С С  с 190 3  года, 
бывший первый председатель Томского Совета рабо
чих депутатов, почетный гражданин города Томска, 
персональный пенсионер союзного значения Алексей 
Иванович БЕЛЕНЕЦ. .

I
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ПЛАНЫ П А Р Т И И - П Л А Н Ы  НАРОДА
Обсуждаем проект ЦК КПСС к XXV съезду партии «Основные направления развития народного хозяйства СССР на 1 9 7 6 - 1 9 8 0  годы»

Г а р а н т и и  
с е л ь с

л е т н и
Состоялось собрание пар

тийно-хозяйственного актива 
Чаинского района. С докла
дом «Об итогах декабрьско
го (1975 г.) Пленума ЦК 
КПСС и о проекте ЦК КПСС 
к XXV съезду партии «Ос
новные направления разви
тия народного . хозяйства 
СССР на 1976—1980 годы» 
выступил первый секретарь 
райкома партии И. Ф. Гри
горьев.

Чаиццы умеют работать, 
им есть чем гордиться. Про
мышленность района выпол
нила задание пятилетки на 
105 процентов. Дополнитель
но реализовано продукции 
на 2 млн. 112 тысяч рублей. 
Но на собрании актива отме
чались и недостатки. Не раз 
в отдельные периоды лихо
радило леспромхоз объеди
нения «Томлеспром», где 
еще не нау^рлись летом ду
мать о зиме, а зимой — о 
лете. Низок уровень эффек
тивности использования тех
ники, фондоотдачи и рента
бельности производства.

Район успешно выполнил 
план производства и прода
жи государству мяса, шер
сти, яиц и картофеля. Но 
недодана 551 тонна молока. 
Лишь два совхоза из шести 
— «Коломинский» и «Се
верный» справились с пла
ном.

Дальнейшее развитие жи
вотноводства в районе все
цело стало зависеть от зем
леделия, неудачи в котором 
все ощутимее тормозят про
дуктивность ферм. Особенно 
сказывается дефицит зерна. 
При стабильности посевных 
площадей в этом году увели
чение посевов кормовых 
культур за счет уменьшения 
зерновых недопустимо. Вы
ход в другом: надо в летний 

.период смелее переводить 
скот на стойловое или ла
герное' содержание.

Важно добиться резкого 
подъема урожайности каж
дого гектара поля. В 
этом году чаинцы могут и 
обязаны бороться за 14 цент
неров зерна, 160—180 цент
неров зеленой массы силос
ных, 110 центнеров картофе
ля и 15—18 центнеров сена 
с гектара. Уже сейчас надо 
Создавать предпосылки вы- 

■ сокого урожая.
В предсъездовских обяза

тельствах совхозов преду
смотрено завершение ремон
та всей посевной и почвооб

рабатывающей техники, зер
новых комбайнов, плана I 
квартала по ремонту тракто
ров ко дню открытия съезда. 
Но благоприятная погода 
нынешней зимы не исполь
зуется в полной мере. На 1 
января в районе готовы вый
ти в поле 80 процентов трак
торов, 36 процентов комбай
нов, 55 — грузовых авТОмо̂  
билей, 71 — Культиваторов 
и только 43 процента — 
плугов и сеялок.

• Большое внимание участ^ 
ники собрания уделили ме
ханизаторскому всеобучу. 
На 100 тракторов й комбай
нов в районе только 65 ме
ханизаторов. Планом преду
сматривалось в филиале 
СПТУ подготовить 90 чело
век. Сегодня там учится 
100, но из совхозов среди 
них—только 45 человек. Из 
районных организаций наме
чено подготовить на курсах 
при ДОСААФ 60 комбайне
ров, а 80 трактористов и 38 
шоферов должны повысить 
квалификацию непосредст
венно в хозяйствах. Но под
готовка механизаторов раз
ворачивается слишком мед
ленно.

Десятая пятилетка будет 
напряженной, полной кипу
чего труда. Для тружеников 
села ее начало связано с 
упорной борьбой за сохране
ние и увеличение продуктив
ности скота в условиях низ
кой обеспеченности корма
ми. На собрании партийно- 
хозяйственного актива ост
рой критике были подверг
нуты те, кто бесхозяйствен
но относится к созданию 
кормоцехов, приготовлению 
хвойной муки, закупке сена 
у населения. Главный вывод 
из разговора на собрании: 
сельское хозяйство должно 
быть гарантировано от слу
чайностей природы. Во имя 
этого надо не жалеть труда 
и забот.

В своем решении участни
ки собрания выразили горя
чее одобрение проекта ЦК 
КПСС к XXV съезду и ре
шений декабрьского Плену
ма, призвали всех трудящих
ся района включиться в со
ревнование за достойную 
встречу съезда партий, с че
стью выполнить задачи де
сятой пятилетки.

На- собрании приняты со
циалистические обязательст
ва трудящихся района на 
первый год пятилетки.

Я. ВАРКЕНТИН.
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Комсомольске-молодежная бригада нижнего склада Сан- 
гальского лесопункта ордена «Знак Почета» Каргасокско- 
го леспромхоза под руководством Александра Усенко в 
минувшем году разделала и предъявила для сплава 60 
тысяч кубометров леса. Это один из лучших результа
тов по объединению «Томлеспром».

Встав на трудовую вахту в честь XXV съезда КПСС, 
бригада обязалась ко дню открытия партийного форума 
при плане восемь тысяч раскряжевать 10,8 тысячи, а до 
конца года — 65 тысяч кубометров леса.

НА СНИМКЕ: бригадир А. И. Усенко.
. Фото Н. Ченцова.

Сверх плана —6 тысяч шпал
Сплавщики Нарымской сплавной конторы с воодушевлени

ем восприняли постановление ЦК КПСС, Совета Министров 
СССР, ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ о Всесоюзном социалистическом 
соревновании. Задачей номер один для всех предприятий 
является тщательная подготовка к навигации в первом году 
десятой пятилетки.

На всех шпалозаводах рабочие взяли обязательство —  
двухмесячный план выполнить к открытию XXV съезда пар
тии, За 25 дней января на склады готовой продукции от
правлено сверх плана 6.000 шпал. В' социалистическом сорев
новании лидирует коллектив Кетского участка, на счету ко
торого около 4.000 сверхплановых шпал.

А‘. КАЗАК.
Колпашево. . . ?'

ТРУДЯЩ ИЕСЯ ПРЕДЛАГАЛИ. ЧТО СДЕЛАНО?

I ПО-ГОСУДАРСТВЕННОМУ
Райкомы КПСС претйоряют в жизнь предложения) выска

занные на рабочих, партийных собраниях и собраниях партий
но-хозяйственного актива.

Наш Корреспондент 
Л. Селиванов обратил
ся к Первому секрета
рю Советского райко
ма КПСС Н. С. Ани
симовой с просьбой 
рассказать о том, Ка
кие предложения и ре
комендации высказали 
трудящиеся при об
суждений проекта ЦК 
КПСС к XXV съезду 
партии, как районная 
партийная организация 
учитывает ИХ в своей 
работе.

— Характерно, что при 
обсуждении проекта- ЦК 
КПСС в одном ключе рас
сматривались планы в мас
штабе страны, планы пред
приятия и свои личные, — 
сказала Нина Сергеевна. — 
Каждый чувствовал себя го
сударственным человеком. 
Товарищи вносили предло
жения к проекту ЦК КПСС, 
говорили о своих обязатель
ствах в честь съезда парТии 
и на десятую пятилетку.

Предложений, заслужива

ющих изучения и реализа
ции, было высказано много. 
Большая часть направлена 
на повышение эффективно
сти производства и социаль
ное развитие трудовых кол
лективов.

Так, один из разделов 
проекта ЦК КПСС ставят 
задачу -непосредственно пе
ред коллективом подшипни
кового завода: «Развивать 
подшипниковую промышлен
ность, особенно производст
во специальных приборных 
и прецизионных подшипни
ков».

И понятно, что на своем 
собрании коммунисты заво
да подробно говорили о том, 
как выполнять поставлен
ную задачу. В решений соб
рания парткому и админист
рации предлагается разрабо
тать на пятилетку план эко
номического и социального 
развития предприятия.

Выло высказано также 
много рекомендаций по улуч
шению условий труда и бы
та. Во всех коллективах, а

затем на районном соорании 
партийно-хозяйственного ак
тива состоялся большой раз
говор об укреплении трудо
вой дисциплины. 1

К исполнению предложе
ний в районе уже приступи
ли. Многие коллективы пред
приятий и организаций вклю
чились в движение за высо
кую дисциплину труда и бы
та. Осуществляются меры по 
снижению текучести кадров, 
их воспитанию и обучению, 
как профессиональному, так 
и экономическому, по борь
бе с пьянством и прогулами.

На каждом предприятии 
в принятых обязательствах 
на 1976 год есть пункт по
вышения качества выпускае
мой продукции, увеличения 
числа изделий со Знаком ка
чества.

Для наглядности выпол
нение предложений рассмот
рим на примере подшипни
кового завода.

План экономического и 
социального развития пред
приятия здесь уже в основ-

« П Л Ю С  Э Л Е К Т Р И Ф И К А Ц И Я . . . »
Четвертого января в 

нашей газете под рубри
кой «Обсуждаем проект 
ЦК КПСС к XXV съезду 
партии «Основные на
правления развития на
родного хозяйства СССР 
на 1976—1980 ГОДЫ» 
была о п у б л и к о в а н а ^  
статья главного энергети
ка совхоза «КолоМин- 
ский» Чаинского района 
Н. Лаздыньша «Плюс 
электрификация.,.». Ав
тор статьи высказал не
сколько предложений, на
правленных на улучшение 
электрификации сельско
хозяйственного производ
ства в области.

В частности, он писал 
о необходимости в про
ектно-сметной докумен
тации на Крупные объек
ты обязательно преду
сматривать ^  внешнее 
электроснабжение, по
скольку Ни в однб.м хо
зяйстве нет свободных 
трансформаторных мощ
ностей для подключения 
зерносушилок, агрегатов 
АВМ-0,65 и Т. д.

Тов. Лаздыньш писал 
также о несоответствии 
поставляемых хозяйствам 
электродвигателей усло

виям их эксплуатации на 
Животноводческих фер
мах с высокой влажно
стью, из-за чего срок 
службы двигателей со
кращается вдвое. Говори
лось в статье и о необхо
димости улучшения под
готовки сельских элек
триков, о большой теку
чести этих кадров.

Статья тов. Лаздыньша 
была направлена в обла
стное управление сель- - 
итого хозяйства с прось
бой внимательно ознако
миться с ней и сообщить, 
какие Меры принимаются 
й первом году пятилетки 
для улучшения электри
фикаций сельскохозяй
ственного Производства в 
области.

«Областное управление 
Дало задание проектиров
щикам На изготовление 
смет для привязки внеш
него электроснабжения 
ко всем объектам сель- 

. скохозяйственного произ
водства, — говорится в 
полученном редакцией 
ответе. — В 1976 году 
снабжение необходимым 
электрооборудованием и 
материалами для его ре
монта будет улучшено».

Соглашаясь с выска

занным автором статьи 
замечанием о несоответ
ствии поступающих в хо
зяйства электродвигате
лей условиям на жи
вотноводческих фермах-, 
где они'устанавливаются, 
подписавший ответ заме
ститель начальника обл- 
сельхозуправления М. Я. 
Назаренко считает, что 
при организации надле
жащего ухода за двигате
лями они могут служить 
значительно дольше, ч.ем 
практически служат сей
час.

Касаясь вопросов Под
готовки кадров электри
ков, заместитель началь
ника облселвхозуправле- 
ния сообщает, что еже
годно Томский C0BXQ3- 
технйкуМ выпускает на 
очном и заочном отделе
ниях около 100 техников- 
элекгриков сельскохо
зяйственного производст
ва, большая часть кото
рых направляется в кол
хозы и совхозы области. 
Кроме этого, в 1976 го
ду в ГПТУ-5 и ГПТУ-28 
планируется дополнитель
но подготовить 50 элект
ромонтеров и 30 электро
сварщиков.

ПО ПРЯМОМУ НАЗНАЧЕНИЮ
Начальник отдела треста 

«Оргтехстрой» В. Ужегова пред
лагала в статье «Ростки ново
го» использовать участки ма
лой механизации (УММ) только 
по назначению, б маетности, 
автор указывала, что на 
домостроительном комбинате 
в состав VMM входит также 
колернай и СТОЛйрная мастер
ские.

—  Сейчас, —  ответил редак
ции главный инженер комби
ната А. М. Брянский, —  уча
сток малой механизации осво
божден от выполнения не свой- 
ственных ёМу функций. Кол
лектив, кстати, очень квали
фицированный, занят изготов
лением и ремонтом механиз
мов и механизированного ин

струмента. В январе освоены 
механизированное нанесение 
шпаклевки, сварка ковров 
нужных размеров из линолеу
ма.

На нашем УММ одно звено 
специализируется на внедре
нии средств малой механиза
ции, другое, —  на сооружении 
временных сетей —  тепловых 
и водопроводных, а третье 
эвеНо занято на эксплуатации 
грузоподъемных устройств.

У З Л О В А Я
П Р О Б Л Е М А

Простои вагонов... Тема 
не новая, ей уделяют немало 
внимания органы печати, те
левидение, радио. Комитеты 
народного контроля также 
постоянно держат в поле 
зрения эту проблему. Ведь 
своевременная разгрузка ва
гонов и вывозка грузов с 
железнодорожных станций 
— важный резерв экономии 
государственных средств,

В проекте ЦК КПСС к 
XXV съезду партии «Основ
ные направления развития 
народного хозяйства СССР 
на 1976—1980 годы» пре
дусматривается осуществить 
меры по снижению простоев 
грузовых вагонов. В нашей 
области предстоит многое 
сделать в связи с этим. 
Придется немало потру
диться железнодорожни
кам и еще • больше. — кол
лективам предприятий и 
организаций, пользующимся 
услугами транспорта. В по
исках резервов есть где про
явить инициативу, настойчи

вость и народным контроле
рам.

В октябре 1975 года по 
инициативе областного коми
тета народного контроля до
зорные повсеместно прове
рили использование грузо
вых вагонов, подаваемых в 
адрес томских предприя
тий, И был сделан вывод: 
Постановление ЦК КПСС, 
Совета Министров СССР 
«О мерах по усилению пере
возок грузов железнодорож
ным транспортом» выпол
няется в Томске неудовлет
ворительно.

В 1975 году из 82 пред
приятий и . организаций 
только 17 уложились в су
ществующие нормативы про
стоя вагонор под разгруз
кой. Все же остальные до
пустили сверхнормативные 
простои более 1.107 тысяч 
вагоко-часОв. Ими уплачено 
Западно-Сибирской железной 
дороге более 750 тысяч руб
лей штрафов. Государствен
ными средствами оплачи
ваются нераспорядитель
ность, неумение или нежела

ние многих руководителей 
сделать это «узкое» место в 
работе технически оснащен
ным.

Непроизводительные рас
ходы должны сокращать в 
плановом порядке прежде 
всего сами потребители. Но 
на Томской ГРЭС-П, домо
строительном комбинате, 
хлебозаводе № 4, в Ленин
ском райпищеторге, произ
водственном объединении 
«Сибкабель», на Асиновском 
лесопромышленном комбина
те не ведется эффективной 
борьбы с простоями подвиж
ного состава железнодорож
ного транспорта, погрузочно- 
разгрузочные работы слабо 
механизированы, обработка 
вагонов и вывозка грузов не 
всегда организованы кругло
суточно.

На ГРЭС-Н каждый вагон 
простаивает свыше нормы 
4,2 часа. Опытные руководи
тели А. Й. Старовойтов и 
Б? Я. Вайсблат не добились 
равномерной поставки ваго
нов с углем, не решают воп
росы строительства раз
мораживающего устройства 
и вагоноопрокидывателя. А 
ведь без этого нормальная 

.Жизнедеятельность пред
приятия невозможна.

Руководители домострои
тельного комбината хорошо 
понимают, что без прирель
совых складов и необходи
мых механизмов они не обес-

ном разработан.
Намечается дальнейшее 

расширение производства 
подшипников. С этой целью 
будет построен корпус ша
ров площадью 10 тысяН 
квадратных метров, намече
но реконструировать склад
ские помещения, оснастив 
их техникой, которая позво
лит полностью механизиро
вать погрузочные и разгру
зочные работы. Одновремен
но и условия хранения ма  ̂
териалов несравненно улуч
шатся. 2,5 миллиона рублей 
планируется на реконструк
цию кузнечного цеха, кото
рая предусматривает авто
матическое обслуживание 
всех производственных про
цессов.

Эти и другие меры позво
лят увеличить объем выпус
каемой продукции, повысить 
ее качество. Уже в 1977 го
ду предполагается 40 про
центов продукции произво
дить со- Знаком качества.

Но главный объем работ 
по реконструкции предстоит 
осуществить в филиале 
ГПЗ-5—на заводе приборных 
подшипников. За три года 
здесь должен быть построен 
производственный корпус 
стоимостью 12 миллионов 
рублей. С вводом его в экс
плуатацию выпуск специ
альных высокоточных под
шипников увеличится в два 
раза.

Одновременно здесь начнут 
строить ГИТУ. Заклады
вается столовая на 800 по
садочных мест, предусмот
рено строительство медико- 
санитарной части со стацио
наром, двух Детских комби
натов и школы, предприятий 
быт,а. Для рабочих и инже
нерно-технических работни
ков филиала намечено вве
сти в эксплуатацию 30 ты
сяч квадратных метров Жи
лья.

Большие планы социаль
ного развития и у коллекти
ва, работающего на основ
ной площадке завода. В Се
верном городке будут пост
роены детский комбинат, до
мовая кухня, закончена вто
рая очередь Дворца культу
ры. 2,5 Млн. рублей плани
руется для возведения в 
этом микрорайоне Жилья.

И так — на многих пред
приятиях.

Учитывая предложения 
трудящихся, райком КПСС 
ставит перед торгующими 
организациями задачу: шире 
развернуть сеть столов-зака4 
зов на предприятиях, лучше 
торговать полуфабриката
ми.

Задачи партийных органи
заций по улучшению рабо
ты предприятий сферы об
служивания рассмотрит один 
из ближайших пленумов рай- 
комас

На основе планов коллек
тивов будет составлен план 
экономического и социально
го развития района на деся
тую пятилетку.

«Почему стоит грузовик»
Так назывался материал, 

опубликованный нашей га
зетой 17 января. Автор его, 
бригадир водителей Томской 
а в т о к о л о н н ы  № 1235 
Ц. Смирнов, обсуждая про
ект ЦК КПСС к XXV съезду 
партии, назвал причины 
простоев автомобилей, холо
стых пробегов — низкую 
организацию Погрузоч
ных работ, недостаток ини
циативы в организации по
путных перевозок у работ
ников эксплуатационных 
служб автоколонны н обла
стного транспортного управ
ления. В выступлении гово
рилось также о том, что на 
автопредприятиях слабо 
внедряется . современная 
технология ремонта.

В редакцию пришел ответ, 
подписанный заместителем 
начальника областного
транспортного управления 
А. Н. Трубачевым. В нем 
говорится: «В транспортном 
управлении внимательно 
рассмотрели правильное 
выступление бригадира во
дителей, разработали меро
приятия по устранению недо
статков. В частности., решен 
вопрос о строительстве сто
янки автомобилей нй контей
нерной площадке силами 
СМУ транспортного управле
ния и автоколонны № 1975. 
Во втором квартале этого го
да будет внедрен центровы- 
воз кирпича с завода строи
тельных материалов. В Целях 
сокращения порожних про
бегов при управлении созда
но хозрасчетное транспорт
но-экспедиционное предприя-

печат ритмичную работу 
производства. А между тем 
решению этих ключевых во
просов нет внимания. Вот 
почему средний простой ва
гонов на этом предприятии 
составил 23,7 часа, вместо 
3 часов по норме.

Каждый вагон, прибывший 
с грузом для Лоскутовского 
отделения объединения
«Сельхозтехника», простаи
вает в среднем по 18 часов. 
А прибывают их тысячи. 
Отсюда тысячи рублей штра
фов.

Правда, работники желез
нодорожных организаций то
же немало виновны: не во
время уведомляют потреби
телей о прибытии грузов, 
несвоевременно ставят под 
разгрузку и убирают, порож
ние вагоны, не выделяют за
планированного подвижного 
состава под лесные грузы. 
Таких фактов много. Но все 
же хочется отметить, что 
Железнодорожники оператив
но реагируют на тревожные 
сигналы, на критические за
мечания. А вот о Многих ру
ководителях томских пред
приятий- и ведомств этого 
сказать нельзя. Если Том
ский лесоперевалочный ком
бинат, завод резиновой обу
ви, Томский речной порт 
значительно сократили вре- 

| мя простоя вагонов, то Аси- 
новский лесопромышленный 
комбинат, ГРЭС-Н, база

тив). Оно занимается изыска
нием обратных грузов. По
сты этого предприятия орга
низованы в Шегарском, 
Томском, Асиновском, Зы
рянском районах. В буду
щем планируется открытие 
таких постов в. других рай
онах Области.

Кроме того, транспортным 
управлением вМесте с отде
лом «Центравтотех» мини
стерства автомобильного 
транспорта проводится боль
шая работа по переключе
нию части объемов грузо
перевозок с железнодорож
ного транспорта на автомо
бильный, изучаются возмож
ности увеличения объемов 
грузоперевозок.

Автор совершенно спра
ведливо пишет о том, что 
новинки техники слабо 
внедряются на наших пред-^ 
приЯтиях. Транспортное уп
равление должно признать: 
в этом деле ему недо
ставало инициативы, на
стойчивости. Вместе с тем 
есть и объективные трудно
сти. Наши заявки на техно
логическое оборудование 
выполняются очень плохо: в 
1975 году из заявленных 
403 единиц получили толь
ко 157. При бюро техниче
ской помощи организован 
участок, который будет из
готовлять нестандартное 
оборудование по заявкам 
автопредприятий. Что же 
касается автоколонны
№ 1975, то планом здесь 
предусмотрена реконструк
ция участков техобслужива
ния и ремонта автомобилей».

«Росбакалея», объединение 
«Сельхозтехника» и другие в 
течение многих лёт ухудша
ют этот показатель.

Проект ЦК КПСС к XXV 
съезду партии ставит кон
кретную задачу: довести уро
вень комплексной механиза
ции погрузочно-разгрузоч
ных работ на железнодорож
ном транспорте до 93 про
центов. А это значит, что 
все крупные предприятия 
Томска и области самостоя
тельно, либо кооперирусь с 
другими получателями гру
зов, должны продумать дол
госрочные планы проведе
ния этих работ, предусмот
реть необходимые капиталь
ные затраты.

. В Томске более пяти лет 
Назад создано специализиро
ванное межотраслевое пред
приятие промышленного же
лезнодорожного транспорта. 
За истекшее пятилетие этим 
предприятием проделана 
большая работа по совер
шенствованию погрузочно- 
разгрузочных работ, сокра
щению простоя вагонов под 
грузовыми операциями. Те
перь это предприятие долж
но расширить сферу своего 
влияния, брать для обслужи
вания большее число пред
приятий, и особенно мелких 
организаций, добиваться 

ритмичной работы. Руково
дителям же Н. Н.. Куцево- 
лу, В. И. Мищенко энергич
нее надо решать вопросы 
оснащения подъездных же
лезнодорожных путей погру-

«ПУСТЬ САМИ 
И РЕШАЮТ...)

18 января в «Красном 
знамени» была опубли
кована корреспонденция 
«Потерянное молоко». 
Ознакомившись с проек
том ЦК КПСС к XXV 
съезду партии «Основ
ные направления раз
вития народного хозяй
ства СССР на 1976— 
1980 годы», работни
ки государственной ин
спекции по заготовкам 
и качеству сельхозпро
дуктов при Томском рай
исполкоме А. Юсупов и 
И. Титова поднимали 
важные вопросы улучше
ния качества молока. В 
частности, говорилось о 
необходимости иметь в 
каждом совхозе оборудо
ванную лабораторию, ос
вобожденного лаборанта, 
улучшить техобслужива
ние ферм, работу со спе
циалистами среднего зве
на. Предъявлялись боль
шие претензии к строите
лям.

Реакция на материал 
в Томском райисполкоме 
оказалась пока довольно 
странной. Начальник 
районного управления 
сельского хозяйства С. С. 
Новосельцев недвусмыс
ленно выразил нашему 
корреспонденту свое от
ношение: «Инспекции по 
заготовкам надо больше 
над качеством работать. 
Пусть сами и решают во
просы, которые подни
мают...».

Терпеливее отнесся . к 
опубликованному в газете 
материалу главный зоо
техник управления И, А. 
Смирнов. Он во всем со
гласен с авторами кор
респонденции. Но что де
лается конкретно? На это 
И. А. Смирнов ответил 
так: «В последнее время 
чаще проходят заседания 
исполкома с участием 
специалистов совхозов и 
фирм. В результате улуч- 
шила'сь обработка молока 
в совхозе «Победа», вни
мательней стали отно
ситься к качеству молсша 
в совхозе имени 50-летия 
СССР. Райисполком Обя
зал СМУ «Сельхозтех
ники» устранить недо
статки в монтаже од
ного из комплексов, ру
ководителей ПМК-1 —- 
улучшить снабжение 
ферм водой. Но выполне
ние этого решения не 
везде проконтролировано. 
Не все директора и глав
ные специалисты фирм 
заинтересованно подходят 
к качеству молока.' По- 
хорошему надо бы прово
дить обработку молока в 
совхозах централизован
но, создать «мйни-заво-

Деловые предложения, 
высказанные при обсуж
дении важного партийно
го документа, и в~ райис
полкоме, и в районном 
управлении сельского хо
зяйства пока оставлены 
без внимания, а некото
рые специалисты даже не 
читали в газете предло
жения работников район
ной инспекций.

зонными механизмами и 
транспортными средствами, 
быстрее строить склады.. 

Декабрьский (1975 г.)
Пленум ЦК КПСС и проект 
к XXV съезду партии 
выдвинули задачу превра
тить десятую пятилетку в 
пятилетку эффективности и 
качества. В связи с этим 
считаю, что необходимо бо
лее широко внедрять имею
щийся опыт организации 
работы на транспорте. Ши
рокого распространения за
служивает, например, опыт 
коллективов Томского реч
ного порта, железнодорож
ной станции Томск-грузовая 
и автопредприятия № 1975, 
заключивших в 1975 году по 
методу Одесситов договор со
дружества. Этот договор дал 
.выгоду всем его участникам': 
значительно сокращены про
стои вагонов, судов, улуч
шилась работа автотран
спорта, возросли сверхплано
вые перевозки грузов..

Думается, что и нам, :, на-, 
родным контролерам, вместе 
с партийными организация
ми следует; более пристально 
изучать передовые методы 
работы на транспорте, при
влекать внимание к ним хо
зяйственных руководителей 
и повысить ответственность 
за внедрение передового 
опыта.

И. РУДАКОВ, 
заместитель председа
теля областного комите
та народного контроля.

- *4̂  -
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УВЕРЕННЫЙ ФИНИШ ПЯТИЛЕТКИ
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(Окончание. Начало 
на 1-й стр.)

Производство важнейших 
видов продукции в 1975 го
ду в целом по стране харак
теризуется следующими дан
ными: произведено электро
энергии — 1038 миллиардов 
киловатт-часов; добыто неф
ти (включая газовый конден
сат-) — 491 миллион тонн; 
газа — 289 миллиардов ку
бических метров; угля — 
701 миллион тонн;, произве
дено чугуна — 103 миллио
на тонн; стали -— 141 мил
лион тонн; проката черных 
металлов — 115 миллионов 
тонн; минеральных удобре
ний (в условных единицах)
— 90,2' миллиона тонн, в пе
ресчете на 100 процентов 
питательных веществ — 22 
миллиона тонн; химических 
средств защиты растений (в 
условных единицах) — 438 
тысяч тонн; химических во
локон и нитей — 955 тысяч 
тонн; автопокрышек — 51,5 
миллиона штук; станков ме
таллорежущих — 232 тыся
чи штук, в том числе стан
ков с числовым программ
ным управлением — 5,5 ты
сячи штук; приборов, средств 
автоматизации й запасных 
частей к ним — на 4,2 мил
лиарда рублей; средств вы
числительной техники и за-, 
пасных частей к ним — на 
2,9 миллиарда рублей; элек
тровозов магистральных — 
395 штук; автомобилей — 
1964 тысячи штук, в том чи
сле; грузовых — 696 тысяч 
штук, легковых ,— 1201 ты
сяча штук; тракторов — 550 
тысяч штук; сельскохозяйст
венных машин — на 3,8

. миллиарда рублей; бумаги
— 5,2 миллиона тонн; це
мента — 122 миллиона тонн.

В 1975 году произведено 
тканей; хлопчатобумажных 
—■ 6635 миллионов' квадрат
ных метров, шерстяных — 
740 миллионов, льняных — 
778 миллионов, шелковых— 
1508 миллионов квадрат
ных метров; швейных изде
лий — на 19 миллиардов 
рублей; верхнего трикотажа
— 464 миллиона штук; обу
ви кожаной — 698 миллио
нов пар; масла животного— 
1,2 миллиона тонн; масла 
растительного — 3,4 милли
она тонн; кондитерских изде
лий —- 3,2 миллиона тонн;, 
фарфоро-фаянсовой и май
оликовой посуды — 992
миллиона штук; сортовой по
суды (из стекла и хрусталя)
— на 335 миллионов руб
лей; радиоприемников и ра
диол — 8,4 миллиона штук; 
телевизоров —• 7 миллионов 
штук; холодильников — 5,6 
миллиона штук; мотоциклов 
и мотороллеров t— 1029 ты
сяч штук; мебели — на 4,3 
миллиарда рублей.

Увеличилось производство 
цветных и редких металлов, 
продуктов нефтехимии, неф
тепереработки и других ви
дов продукции; Возросли 
разведанные запасы важ
нейших полезных ископае
мых.

При успешном выполне
нии годового плана пр про
мышленности в целом, гово
рится далее в сообщении
ЦСУ СССР, отдельные про
изводственные объединения 
и предприятия не выполнили 
установленные задания по

реализации продукций и вы
пуску ее в заданном ассор
тименте, росту производи
тельности труда, накоплени
ям. Недовыполнен план про-, 
изводства готового проката, 
каустической соды, серной 
кислоты, нефтеаппаратуры, 
технологического оборудова
ния для легкой и пищевой 
промышленности, . грузовых 
вагонов, некоторых видов 
бумаги, картона, тканей, 
верхнего трикотажа, кожа
ной Обуви, отдельных видов 
пищевых продуктов, холо
дильников. Еще низкими 
остаются технический уро
вень и качество некоторых 
изделий. На ряде вновь вве
денных объектов медленно 
осваиваются проектные по
казатели производства про
дукции, себестоимости, про
изводительности труда. Не 
полностью выполнены зада
ния по внедрению достиже
ний науки и техники.

В 1975 году для сельско
го хозяйства в большинстве 
районов страны сложились 
неблагоприятные погодные 
условия, чГо привело к не
добору зерна и некоторых 
других видов продукций. Од
нако последовательное про
ведение в жизнь программы 
по укреплению материаль
но-технической базы сельско
го хозяйства, химизации и 
мелиорации земель позволи
ло колхозам и совхозам ос
лабить отрицательное влия- 
ние погодных условий. Оо- 
щий объем продукции сель
ского хозяйства хотя был и 
ниже, чем в предшествую
щем году, но больше сред
негодового производства в 
восьмой пятилетке"_ на 12 
процентов. Валовой coop 
зерна составил 140 миллио
нов тонн, подсолнечника ■
5 миллионов тонн. Произ
водство картофеля состави
ло 88,5 миллиона тонн, что 
на 9 процентов больше, чем 
в -1974 год#; льноволокна — 
478 тысяч тонн, или больше 
на 19 процентов. Производ
ство овощей в 1975 году бы
ло примерно на уровне сред
негодового производства де
вятой пятилетки.

Осуществляя долговремен
ную программу мелиорации 
земель, колхозы и совхозы 

■ на орошаемых землях обес
печили устойчивый рост ва
ловых сборов хлопка-сырца, 
риса, овощей и других куль
тур. В настоящее время бо
лее одной пятой части вало
вой продукции земледелия 
производится на орошаемых 
землях.

Колхозы и совхозы ведут 
активную подготовку к ве
сеннему севу. Под урожай 
1976 года поднята зябь на 
площади 114 миллионов 
гектаров. В большинстве хо
зяйств семенное зерно дове
дено до посевных кондиций. 
Были расширены осенние 
влагозарядковые поливы, 
лучше проводится ремонт 
техники, больше вывезено 
на поля удобрений.

Колхозы и совхозы, не
смотря на трудную зимовку, 
обеспечили увеличение пого
ловья крупного рогатого- ско
та, в том числе коров.

Государственные закупки 
продуктов животноводства 
во всех категориях хозяйств 
составили: скота и птицы в

живом весе —- 16,7 миллио
на тонн, в пересчете на 

~ убойный вес —- 10,9 миллио
на тонн;, молока — 56,3 мил
лиона тонн; яиц — 33,1
миллиарда штук.

Валовой доход колхозов 
составил 22,7 миллиарда 
рублей.

Получила дальнейшее 
развитие межхозяйственная 
кооперация на селе, продол
жалось создание аграрно
промышленных объединений 
и предприятий:

В 1975 году завершен пе-_ 
ревод всех совхозов Мини-" 
стеротва сельского хозяйст
ва СССР на полный хозяй
ственный расчет.

Капитальные вло'жения 
на развитие сельского хозяй
ства по всему комплексу ра
бот по сравнению с 1,974 го
дом возросли на 9 'процен
тов и составили 31 Миллиард 
рублей.

Сельское хозяйство полу
чило 73,2 ' миллиона тонн 
минеральных удобрений, 
или на 9,4 миллиона тонн 
больше, чем в 1974’году, и 
2,2 миллиона тонн кормовых 
фосфатов, или на 137 тысяч 
тонн больше.

План поставки сельскому 
хозяйству техники и мине-, 
ральных удобрений выпол
нен.

Проведены лесовосстано
вительные работы на площа
ди 2,3 миллиона гектаров.

Грузоо-боро! всех видов 
транспорта составил 5,2 
триллиона тонно-километров 
и увеличился по сравнению 
с предыдущим годом на 5,2' 
процента. Пассажиробборот 
составил 746 Миллиардов 
пассажиро-километров и воз
рос на 6,2 процента,

Прибыль в целом по всем 
видам транспорта возросла 
на 8 процентов. План при
были выполнен.

Предприятиями связи 
(почта, телеграф, телефон, 
радио) выполнен план обще
го объема -продукций. Рас
ширена сеть радиовещатель
ных и телевизионных стан
ций.

В 1975 году, говорится 
далее в сообщении ЦСУ 
СССР, сооружено и вступи
ло в строй, более 300 новых 
крупных государственных 
промышленных предприя
тий, а также много новых. 
цехов и производств. Прове
дены реконструкция и тех
ническое перевооружение 
многих действующих пред
приятий. Введено в эксплуа
тацию большое количество 
Жилых домов, щкол, боль
ниц, других объектов куль
турно-бытового назначения.

В сельском хозяйстве сда
ны в эксплуатацию животно
водческие помещения для 
содержания скота на 14 мил
лионов мест и для содерЖа- 
ния птицы — на 18 миллио
нов Мест.

Введены в действие круп
ные государственные живот
новодческие комплексы по. 
выращиванию и откорму 
свиней на 1,4 миллиона го
лов, молодняка крупного ро
гатого скота — на 27 тысяч 
голов, комплексы по произ
водству молока— на 115 
тысяч голов. Увеличены 
мощности птицефабрик.
Введено в эксплуатацию 1,3

ПЕРЕГОВОРЫ ПРОДОЛЖАЮТСЯ
ВЕНА, 30 января. (ТАСС). 

В Вене после перерыва во
зобновились переговоры о 
сокращении вооруженных 
сил и вооружений в 1 Цент
ральной Европе. На очеред
ном пленарном заседании 
выступили главы делегаций 
Польши и Канады.

После заседания глава 
польской делегации С. Лав
рова провел пресс-конферен
цию. Он заявил, что перед 
участниками переговоров 
стоит важная задача — раз
работать конкретные меры, 
направленные на снижение 
высокого уровня концентра
ции войск в районе, где во
енное противостояние осо
бенно опасно. Необходи
мость дополнения политиче
ской разрядки на европей
ском континенте мерами во

енной разрядки приобрела 
особую актуальность после 
успешного завершения Со
вещания по безопасности и 
сотрудничеству в Европе. Ус
пех в Хельсинки создал ре
альные предпосылки для 
практического решения этой 
проблемы.

Советский Союз и другие 
социалистические страны, 
подчеркнул С. Даброва, при
дают важное значение вен
ским переговорам, считая, 
что пора добиться на них по
зитивных результатов. Они 
уже внесли свой конкретный 
вклад в обеспечение про
гресса на переговорах, вы
ступив с широкой програм
мой, которая предусматрива
ет сокращение в течение 
трех лет более чем на 15

процентов вооруженных сил 
и вооружений государств в 
Центральной Европе. Поми
мо этого, социалистические 
страны с учетом позиции их 
западных партнеров предло
жили осуществить ряд пер
воначальных шагов, содей- 
ствующих продвижению к 
поставленной цели.

Советский Союз и другие 
социалистические страны — 
участницы переговоров на
мерены и впредь терпеливо 
и настойчиво искать реше
ния проблемы сокращения 
вооруженных сил и вооруже
ний в Центральной Европе 
на основе взаимности, пол
ной равноценности принима
емых обязательств и без на
несения ущерба кому бы то 
ни было.

Алжиро- марокканский конфликт
. РАБАТ, 30 января, 

(ТАСС). Министерство ин
формации Марокко опубли
ковало коммюнике, в кото
ром говорится, что в резуль
тате боев в районе Амгала 
марокканские вооруженные 
силы полностью освободили 
этот район, в настоящее вре
мя находящийся иод их 
кснтролем. В ходе операций 
они взяли в плен 101 ал
жирского военнослужаще
го, уничтожили несколько 
десятков солдат фронта По- 
лисарио, который, как изве
стно, выступает за самооп
ределение Западной Сахары, 

_ДЛШИР, ЗС января. 
(ТАСС). В коммюнике, пере
данном алжирским инфор-

в  *В (ТА
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мационным агентством АПС, 
говорится; Конвой, достав
лявший продовольствие и 
медикаменты, и его военное 
охранение, на которые ма
рокканские войска соверши
ли нападение в Амгале, под
верглись бомбардировкам и 
пулеметному обстрелу.

Во время продолжавших
ся беспрерывно боевых дей
ствий, отмечается в коммю
нике,. марокканские войска 
продолжали получать значи
тельные’ подкрепления и ши
роко использовали тяжелое 
оружие. Конвой, выполняв
ший миссию--чисто гуманно
го характера, мужественно 
оборонялся, прежде чем от
ступил. Ситуация в этом

районе опасно обостряется.
Как сообщает корреспон

дент АПС из освобожденных 
районов Западной Сахары, 
ожесточенные бои между 
отрядами фронта Полиса- 
рио и войсками Мавритании 
имели место вчера в районе 
Бирэнзаран. Сильные бои 
ведутся также в районе на
селенного пункта Аргуб.

Министр иностранных дел 
Алжира А. Бутефлика на
правил генеральному секре
тарю ООН К. Вальдхайму 
послание, в котором отме
чается, что ситуация в севе
ро-западном районе Афри
ки, становится опасной для 
дела мира.

миллиона гектаров новых 
орошаемых земель. В нечер
ноземной зоне РСФСР вве
дено в действие более 400 
тысяч гектаров орошаемых 
и осушенных земель.

Капитальные вложения в 
народное хозяйство за счет 
всех источников финансиро
вания составили более 114 
Миллиардов рублей и воз
росли по сравнению с 1974 
годом на 9 процентов. Про
изводительность труда в. 
строительстве возросла на"
5,5 процента. Объем работ 
за год увеличился на 7 про
центов. Межколхозные
строительные организации 
увеличили объем работ на 
10 процентов.

В 1975 году по новой си
стеме планирования и эко
номического стимулирования 
работали 2.710 строитель
но-монтажных трестов, домо
строительных комбинатов и 
других подрядных организа
ций, которые выполнили 
собственными силами 71 
процент всего объема под
рядных работ по народному 
хозяйству.

В истекшем году продол
жалось дальнейшее повыше
ние технического уровня 
строительства. Себестои
мость строительно-монтаж
ных работ снизилась на 0,5 
процента. Прибыль увеличи
лась на 13 процентов.

В сообщении ЦСУ СССР 
отмечается, что по ряду от
раслей народного хозяйства 
и промышленности не вы
полнен план ‘ввода в дейст
вие основных фондов и про
изводственных мощностей, 
увеличились размеры неза
вершенного строительства.

Многие строительно-мон
тажные организации не вы
полнили плана подрядных 
работ, роста производитель
ности труда и прибыли. Все 
еще имеют место распыле
ние капитальных вложений 
по многочисленным строй
кам и объектам, недостатки 
в проектировании, длитель
ные сроки строительства.

Среднегодовая числен
ность рабочих й служащих 
в народном хозяйстве соста
вила 102,2 миллиона чело
век и увеличилась за гоД на 
2,4 миллиона человек. Чис
ленность колхозников, за
нятых в общественном хо
зяйстве колхозов, составила 
15,7 миллиона человек. Как 
и в предыдущие годы, была 
обеспечена полная занятость 
трудоспособного, населения; 
в отдельных районах стра
ны имел' место недостаток 
рабочей силы.

Реальные доходы в'рас
чете на душу населения воз
росли за год на 4,2 процен
та.

В 1975 году завершено 
повышение минимальной за
работной платы рабочих и 
служащих до 70 рублей в 
месяц S одновременным уве- 1 
личением тарифных ставок 
и должностных окладов 
среднеоплачиваемых катего
рий работников, занятых в 
производственных отраслях 
народного хозяйства. Во 
всех районах страны пре
кращено взимание налогов у 
рабочих и служащих всех 
отраслей народного хозяй
ства, получающих заработ

Ж ИЗНЬ ЛУИСА 
КОРВАЛАНА 
В ОПАСНОСТИ

ХЕЛЬСИНКИ, 30 ян
варя. (ТАСС). Жизнь Ге
нерального секретаря 
Компартии Чили Луиса 
Корвалана находится 
сейчас в большой опасно
сти. Фашистская хунта 
может в любой день на
чать- против него сфаль
сифицированный «судеб
ный процесс», который 
был назначен на 20 ян
варя, но затем отложен, 
заявили здесь в интервью 
газете «Тиедонантая» до
чери Луиса Корвалана 
Вивиана и Мария Викто
рия.

Луису Корвалану, ко
торый всю свою Жизнь 
посвятил борьбе за ин
тересы народа, предъяв
лено абсурдное обвине
ние в так называемой 
«подрывной деятельности 
на флоте», говорится в 
интервью. Сейчас он на
ходится в концентрацион
ном лагере «Трес-ала- 
мос».

За последнее время 
здоровье Л. Корвалана 
ухудшилось. У него язва 
желудка в тяжелой фор
ме и воспаление суставов 
— болезни, от которых 
страдают многие полити
ческие заключенные в 
концентрационных лаге
рях фашистской хунты, 
рассказывают дочери 
Луиса Корвалана.

Они обратились к ми
ровой общественности с 
призывом еще более на
стойчиво требовать осво
бождения Луиса Корва
лана и всех политических 

заключенных в Чили.

ную плату в размере до 70 
рублей в месяц включи
тельно, и снижены в сред
нем более чем на одну 
треть ставки налогов у ра
бочих и служащих с зара
ботной платы от 71 до 90 
рублей в месяц включитель
но.

Среднемесячная денежная 
заработная плата рабочих и. 
служащих составила 146 
рублей против 141 рубля в 
1974 году. Оплата труда 
колхозников возросла I : на 
3 процента.

Выплаты и льготы, полу
ченные населением из об
щественных фондов потреб
ления, составили около 90 
миллиардов рублей и увели-, 
лились за год на 6,5 мил
лиарда рублей.

Улучшено , социальное 
страхование некоторых . ка
тегорий инвалидов, рабочих 
и служащих, введены допол
нительные льготы инвали
дам Великой Отечественной 
войны и семьям погибших 
военнослужащих,

Вклады населения в сбе
регательные . кассы увеличи
лись на 12,1 миллиарда 
рублей. Продолжалось пога- 

- шенне облигаций государст
венных- займов,

Розничный товарооборот 
государственной и коопера
тивной торговли составил 
208,9 миллиарда рублей и 
увеличился по сравнению с 
1974 годом на 13,7 милли
арда рублей. Годовой план 
розничного товарооборота в 
целом по стране выполнен 
на 100,9 процента.

Несмотря на увеличение 
продажи товаров, возраста
ющий спрос населения на 
некоторые из них удовлетво
ряется еще не полностью.

Объем бытовых услуг, 
оказываемых населению, 
возрос на 9,3 процента, в 
том числе в сельских Мест
ностях — на 11,9 процента.

Дальнейший .подъем эко
номики страны, рост рознич
ного товарооборота и услуг, 
оказываемых населению, 
обеспечили устойчивость де
нежного обращения.

Государственными и
кооперативными предприя
тиями н организациями, кол
хозами и населением. „Пост
роено 2 Миллиона 200 тысяч 
новых благоустроенных 
квартир' и индивидуальных 
жилых домов общей пло
щадью более 109 миллионов 
квадратных метров. Это 
позволило улучшить жилищ
ные условия почти 11 мил
лионам человек. Построены 
и введены в действие новые 
общеобразовательные . шко
лы на 1,6 миллиона' учени
ческих мест, дошкольныел'ч- 
реждения на 500 тысяч 
мест, больницы на 75 тысяч 
коек и много культурно-бы
товых объектов.

Проводились работы по 
благоустройству населенных 
пунктов.

Дальнейшее развитие по
лучили народное образова
ние и культура, улучшилось 
медицинское обслуживание 
населения.

Численность населения 
Советского Союза Ha 1 Ян
варя 1976 года составила
255,5 миллиона человек.

(ТАСС).

В НЕБЕ СЕВЕРА
В проекте ЦК КПСС к XXV 

съезду партии ставится зада
ча обесРеЧИТь дальнейший 
рбст перевозок воздушным 
транспортом, особенно на 
дальние расстояния и в труд
нодоступные районы.

Один из таких труднодоступ
ных районов страны —  север 
Тюменской области. Огромный

край тайги и тундры, болот и 
рен осваивается с помощью 
самолетов и вертолетов.

В этом году в небе тюмен
ского севера работает новый 
отечественный грузовой само
лет «ИЛ-76». Совершая много- 
сотнилометровые рейсы Тю
мень —  Нижневартовск, он пе
ревозит срочные грузы для 
нефтяников, буровиков, строи

телей Самотлора, доставляет 
технику, оборудование на но
вые нефтяные месторождения.

НА СНИМКЕ: погрузна в са
молет «ИЛ-76» автобуса «Ика
рус». Эта комфортабельная ма
шина на Самотлорском нефтя
ном месторождении будет пе
ревозить строителей.

Фото И. Сапожкова.
(Фотохроника ТАСС).
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Лучше учить,  
лучше воспитывать

Профессор медицинского 
института Т. П. Прищеп в 
статье «Стойкая абсолютная 
успеваемость» («Красное 
знамя», 16 декабря) убеди
тельно показала, какое ог
ромное влияние оказывает 
регулярный контроль знаний 
на качественные показатели 
успеваемости в экзаменаци
онную сессию.

Однако в практике том
ских вузов Нередки еще слу
чаи, .когда студенты (особен
но из числа способных, но не 
утруждающих Себя упорны
ми занятиями в течение се
местра) штурмом овладева
ют тем или иным курсом и 
успешно сдают экзамен. Но 
вот проходит некоторое вре
мя, и от таких «отштурмо- 
ванных» знаний почти ниче
го не остается. Вспоминают
ся такие случаи, Когда сту- 
.денты-должншш приходили 
на пересдачу экзамена с 
просьбой; «Примите, пожа
луйста, сегодня, пока мы не 

были».
Как бороться с этим яв

лением — стремлением бла
гополучно «спихнуть» экза
мен, не обеспечив получен
ную оценку стабильными 
знаниями? . -Нам 'представ
ляется, .что перед экзамена
ми следует четко разграни
чить ВСех студентов на две 
категории: допущенных к
экзаменам и не допущенных 
по тем или. иным предметам. 
К категории последних сле
дует отнести учащихся, ко
торые не получили офици
ального зачета (если он по
лагается), или тех, кто вооб-

СТУДЕНТ ПРИШЕЛ 
HI ЭКЗАМЕН -

ще плохо учится. Недопу- 
щенные должны сдавать эк
замен ' только после сессии, 
когда рассчитаются с задол
женностью по лабораторным, 
практическим, семинарским 
занятиям И другим видам 
учебной работы.

Спрашивается, какой
смысл допускать к экзамену 
студента, если он плохо 
учился? Зачем поддержи
вать иллюзии у некото
рой части учащихся, что- 
можно халатно относиться к 
учебе в семестре и навер
стать упущенное в сессию, 
сдать экзамен и иметь доста
точные знания?

Во-вторых, ни шагу . впе
ред без контроля за тем, что 
должно быть освоено. Нам 
представляются крайне
ущербными взгляды некото
рых преподавателей, кото
рые считают, что экзамена
тор вообще не должен знать, 
как учился в семестре сту
дент. Чем полнее неведение, 
тем, якобы, объективнее 
оценка на экзамене. По на
шему мнению, экзаменатор 
просто обязан располагать 
исчерпывающей информа
цией о тех оценках, которые 
получил студент на лабора
торных, практических и се
минарских занятиях, и учи
тывать их. В этом и будет 
заключаться объективность 
экзаменатора. И если у него 
возникнут сомнения —• ка
кую оценку выставить, — 
пусть смело ориентируется 
не на интуицию, а на оцен

ку за текущую успеваемость 
в семестре.

Хочется подчеркнуть, что 
педагогически очень вредна 
практика «авансов», т. е. 
завышения оценок в надеж
де, что студент «еще под
учит». То, что «сдано», ни
когда не «подучивается». 
Нам кажется, следует воспи
тывать молодежь в духе бо
лее скромной оценки своих 
знаний." При этом нужно вся
кий раз замечать и поощ
рять старание студентов, 
стремящихся лучше освоить 
знания.

Завышение оценки, по
блажка никогда не.'были на
дежными стимулам^, в повы
шении уровня знаний. 
Сколько раз приходилось 
слышать от выпускников ву
за, что нетребовательность 
преподавателей и «доброта» 
экзаменаторов впоследствии 
обезоруживали специалиста 
перед лицом реальной дейст
вительности.

И еще одно замечание. 
Требования при оценке зна
ний должны повышаться од
новременно с улучшением 
учебно-методической работы, 
повышением качества лек
ций и занятий. Нам, препода
вателям и экзаменаторам, 
предстоит многое пересмот
реть в свете тех требований, 
которые предъявляет к спе
циалисту пятилетка качест
ва.

А. БАКИРОВ, 
профессор политехниче

ского института.

В УЩЕРБ СОБСТВЕННЫМ ИНТЕРЕСАМ
ВАШИНГТОН, 30 янва

ря. (ТАСС). В сенатской фи
нансовой комиссии крнгрес- 
са Соединенных Штагов на
чались слушания о состоя
нии американской внешней 
торговли.
, Нормализация и улучше

ние наших Коммерческих 
связей с СССР являются не- 
об.^одимыми элементами в 
укреплении общих отноше
ний США с Советским Сою

зом и другими социалистиче
скими странами, заявил, вы
ступая в комиссии; министр 
финансов У. С-аймон. Кон
такты с советскими руково
дителями и представителями 
американского делового ми
ра в течение прошлого года, 
сказал министр финансов, 
убедили меня в том, что в 
наших же собственных инте
ресах отыскать способ уст
ранения препятствий, меша

ющих расширению торговли..
Дискриминационные огра

ничения, введенные конгрес
сом на американо-советскую 
торговлю, бьют в первую 
очередь по экономическим 
интересам США, подчеркнул 
У. Саймон. По существую
щим оценкам, с января по 
октябрь прошлого года из- 
за ограничений со стороны 
США и отсутствия кредитов 
американские фирмы лиши

лись советских заказов на 
1,6 млрд, долларов. Эти за
казы получили их западно
германские и японские кон

куренты.
Министр финансов при

звал сенаторов «найти вы
ход из законодательного ту
пика, что в значительной 
степени помогло бы усилиям 
американского делового ми
ра в расширении торговли с 
Востоком».

З а щ и щ а ю т  Ц Р У
ВАШИНГТОН, 30 янва

ря. (ТАСС). Палата пред
ставителей американского 
конгресса под давлением 
правительства приняла ре-: 
шение, запрещающее Публи
кацию доклада, подготов
ленного. ее специальной ко
миссией по расследованию 
деятельности разведыватель
ных органов, о секретных 
операциях ЦРУ за границей, 
пока он не будет подвергнут 
цензуре Белым домом.

Как известно, президент 
США направил председате
лю комиссии О. Пайку пись
мо, в котором потребовал не 
публиковать доклад йод тем 
предлогом, что это может 
«нанести ущерб интересам 
Соединенных Штатов».

Согласно сообщению газе

ты «Вашингтон пост», в 
докладе, в частности, идет 
речь о финансировании ЦРУ 
политических партий в -Ита
лии с целью помешать ус
пехам итальянских комму
нистов на выборах и о под
держке ЦРУ двух расколь
нических группировок в Ан
голе — ФНЛА и УНИТА.

Как указывает газета 
«Нью-Йорк тайме», в докла
де также цитируется памят
ная записка ЦРУ от 23 фев
раля 1973 года, в которой 
говорится, что сенатор 
Джексон тайно давал сове
ты руководству этого ведом
ства о том; как защищаться 
от расследования, активной 
подрывной деятельности 
компании «ИнтернэШнл те

лефон энд телеграф» в Чи
ли против правительства 
Народного ■ единства Сальва
дора Альенде, которая ве
лась совместно с ЦРУ.

В записке говорится, что 
Джексон «неоднократно по
вторял, что долг комиссии 
по контролю над деятельно
стью Центрального разведы- 

. вательного управления (чле
ном которой он был в то 
время) — защищать ЦРУ. в 
ситуации, которая может 
возникнуть при расследова
нии его «действий». «Буду
чи убежденным в этом,—го
ворилось в памятной запис
ке, — сенатор Джексон го-, 
тов сотрудничать с Цент
ральным разведывательным 
управлением, чтобы обеспе
чить ему такую защиту».

П Р О Т И В  У С И Л Е Н И Я  Т Е Р Р О Р А
ЛИССАБОН, 30 января. 

Корреспондент ТАСС Э. Ко
валев передает:

Безнаказанно продолжа
ют бесчинствовать Крайне 
правые элементы во многих 
районах Португалии. Подряд 
шесть взрывов, причинив
ших значительный ущерб 
помещениям профсоюзных 
организаций н левых партии, 
прогремели прошлой ночью 
в городке Брага.

В ту же ночь в городе Ко
вильян, близ испанской гра
ницы, погромщики подо
жгли несколько зданий, при
надлежащих местным коми
тетам левых партий и Дру
гим прогрессивным органи
зациям.

В демократических кру
гах указывают, что эти вы
лазки реакционеров вызва
ны проведением там круп

ных демонстрации трудя
щихся в знак протеста про
тив роста дороговизны и от
срочки пересмотра трудовых 
коллективных договоров.

Более трехсот различных 
террористических акций со
вершено в Португалии за по
следние восемь месяцев. Бо
лее половины из них были 
направлены против Порту
гальской коммунистической 
партии.

На прежних позициях
ВАШИНГТОН, 30 ян

варя. (ТАСС). В Белом 
доме завершились трех
дневные переговоры пре
зидента Д?к. Форда и 
премьер-министра Израи
ля Рабина,

Как сообщил лрёдста- 
вйтель Белого дома, в 
ходе переговоров прези
дент Форд вновь «под
твердил обязательство 
США обеспечивать безо
пасность Израиля». По 
мнению политических 
обозревателей, под этим 
подразумевается дальней
шая помощь США с це
лью укрепления израиль
ской военной машины.

Представитель Белого 
дома заявил, что прези
дент США в ближайшее 
время представит кон
грессу законопроект о по
мощи иностранным госу
дарствам на следующий 
финансовый год. Этот за
конопроект предусматри
вает «весьма значитель
ную программу помощи 
Израилю», которая «бу
дет полностью учиты
вать» его нужды и запре
ем.
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J J ЭТУ С ТУ ЛИЮ  м ы а

Можно любить артиста, 
режиссера, фильм — это об
щеизвестно. Но может ли 
быть любимой студия? Ведь 
это целая фабрика, в рабо
те которой участвует множе
ство людей... И все же — 
спросите зрителей, особенно 
юных, — и окажется, что 
это вполне возможно. Когда 
на заседании киноклуба дру
зей мультипликации в мос
ковском кинотеатре «Барри
кады» задали этот вопрос, 
ответ был немедленным и 
вполне категоричным: «Нам 
нравится, то, что делает сту
дия «Союзмультфильм». И 
хотя не все фильмы одинако
во хороши, эту студию мы 
любим».

В этом году студии ис
полняется . сорок- лет. Вместе 
с нашей мультипликацией 
она прошла большой путь 
творческих исканий. Сегодня 
студия «Союзмультфильм» 

, — крупнейший в Европе 
центр производства рисован
ных и кукольных фильмов. 
Здесь трудится более 500 со
трудников разных специаль
ностей — режиссеров, ху
дожников, операторов, масте
ров кукол и бутафории. В 
работе студии . принимают 
участие известные писатели, 
артисты, композиторы. Еже
годно на экраны выходит 
около 30 картин, созданных 
на «Союзмультфильме». ■

За что же особенно ценит 
студию многомиллионная 
аудитория любителей кино? 
Что наиболее важно и при

влекательно в работах мос
ковских мультипликаторов?

Неповторимое своеобразие 
мультипликации, ее зажига
тельную веселость, остро
умие, бьющую через край 
фантазию, неожиданность ее 
трюков, лаконизм и вырази
тельность образных реше
ний, способность в сказочно- 

... иносказательной форме за
тронуть волнующие совре
менного человека проблемы. 
— все это мастерски исполь- 
вуют-создатели рисованных и 
кукольных лент. Многие их 
персонажи за причудливо
фантастическим обликом не
сут яркий характер, боль
шую гуманистическую идею. 
Полюбившийся всем Чебу
рашка из фильмов Романа 
Качанова — один из харак- 

* терных и убедительных при
меров этого.

Идти в ногу с жизнью, 
поднимать вопросы актуаль
ные, животрепещущие — ^то 
стремление студии, заслу
живающее всяческого внима
ния и поддержки, всегда вы
зывает особый интерес зри
телей. Это качество, харак
терное, например, для твор
чества Федора Хитрука, яр-

НЕДЕЛЯ «СОЮЗМУЛЬТФИЛЬМА»

ко проявилось в его послед
них широко известных филь
мах — «Остров» и «Дарю 
тебе звезду», получивших, 
высокие награды на между
народных кинофестивалях. 
Оно отличает и новую, во 
многом экспериментальную 
работу режиссера Николая 
Серебрякова и художника 
Алины Спешневой «Поезд 
памяти». Творчество велико
го поэта латиноамериканско
го континента Пабло Неру
ды, его воспоминания о су-/ 
ровых и трудных днях наше
го века — о битве с фашиз
мом в Испании, второй ми
ровой войне, трагедии чилий
ского народа и его борьбе за 
свободу—таковы темы, за 
которые впервые новаторски 
смело берется в этом фильме 
мультипликация. Мотивы са
мобытного живописного и 
графического , искусства Ла
тинской Америки, фотодоку
менты, стихи Неруды — все 
это, слитое воедино* призва
но воссоздать в фильме бо
гатый духовный мир поэта.

Другая особенность твор
чества мастеров студии про
является в способности на
шей мультипликации быть 
хранителем и . интерпретато
ром сказочной образности, 
черпать художественные за
мыслы и мотивы в многона
циональном фольклоре наро
дов нашей страны и в воз
никшей на его основе лите
ратурной сказке, как, впро
чем, и в сказках всех наро
дов мира. Мультипликаторы 
умеют найти интересное ре
шение сказки, дать ей новую 
жизнь на экране.

Радостным событием в 
жанре рисованного ки
но стал полнометражный 
фильм «Конек-Горбунок», 
поставленный режиссером 
Иваном Ивановым-Вано и 
художником Львом Мильчи- 
ным. Экранизация замеча
тельной сказки П. Ершова 
была предпринята этими же 
авторами еще в 1947 году и 
стала ныне классикой совет
ской мультипликации. Одна
ко лента, много лет не схо
дившая с экранов, теперь 
пожухла, потеряла свои ка
чества, фактически переста
ла существовать. Пришлось 
ставить фильм заново, сохра
нив при этом исходные прин
ципы композиции картины и 
художественной интерпрета
ции ее образов. Теперь ог
ромная работа завершена, и 
думается, что фильм доста
вит удовольствйе зрителям.

Известно, что большин
ство зрителей по-прежнему 
предпочитает рисованные 
мультфильмы. Однкко те из

них, кто посмотрит ' новые 
кукольные фильмы, и в ча
стности фильм Вадима Кур
аевского, поставленный по 
русской былине «Садко», 
вероятно, изменят свое мне
ние о художественных воз
можностях кинокукол —■ 
так выразительны их облик, 
жесты, движения, мимика. 
Особенно изобретательно ре
шены образы самого Садко, 
а также колоритного скази- 
теля-балалаечника, распева
ющего частушки и удачно 

. комментирующего происхо
дящие в фильме события. 
Интересен образ сказочного 
Морского Царя. Превосход
но разработаны массовые 
сцены, со вкусом выполнены 
пейзажи разбушевавшегося 
моря и подводного царства. 
В. Курчевский искусно вос
создал на экране целый мир 
национальной поэзии.

Один из известных наших 
режиссеров — Роман Кача
нов. после завершения полу
чившей широкую популяр
ности ‘ мультипликационной 
трилогии с Чебурашкой, кро
кодилом Геной и старухой 
Шапокляк неожиданно для 
зрителей обратился.теперь к 
графической мультиплика
ции, надеясь в будущем по
ставить полнометражный ри
сованный фильм. Новая его 
картина «Наследство вол
шебника Бахрама» — весе
лая и остроумная сказка, в 
которой традиционный во- 

> сточный старик-кудесник, 
живущий в подземном цар
стве, и его слуга—малогра
мотный, но добродушный ту
годум неожиданно сталкива
ются с современностью, 
представшей перед ними в 
облике школьницы-пионерки. 
Зрителю, знакомому с ку
кольными фильмами Р. Ка
чанова, может быть, пока
жется необычным обращение 
режиссера к этой сказке. 
Тем не менее и здесь многое 
напоминает о его предыду
щих картинах: мягкий юмор, 
доброта, особое сочетание 
реальных мотивов и ситуа
ций с вымышленными, фан
тастическими, яркость хоро
шо выписанных запоминаю
щихся характеров. Превос
ходно озвучивают роли акте
ры Г. Вицин (волшебник 
Бахрам), В. Ливанов (его 
слуга Зильзиля), М. Вино
градова (пионерка Маша).

Этот фильм, как и многие 
другие картины студии, обра
щается прежде всего к дет
скому зрителю, говорит с 
ним всерьез и уважительно 
о жизни, о ее ценностях, по
могает нравственному воспи
танию подростка.

О том, как богат, красив н 
поэтичен этот мир нравст
венных и. эстетических пред
ставлений советских детей, 
по-своему поведал нам И дру
гой очень выразительный 
фильм — новая работа ре
жиссера Андрея Хржанов- 
ского «День чудесный». Он 
основан на детских рисун
ках, связанных с Пушкиным, 
с его творчеством. Эта, каза
лось бы, традиционно-школь
ная тема получает благодаря 
умелому мультипликацион
ному одушевлению рисун
ков, непосредственности дет
ского их комментирования и 
своеобразному драматурги
ческому строению картины 
волнующе глубокое вопло
щение. Не знаешь, чему 
больше удивляться :— тонко
сти понимания Пушкина 
детьми, оригинальности изо
бразительных решений или 
режиссерскому мастерству, 
придавшему картине цель
ность и завершенность.

Прекрасной чертой в ра
боте студии является то, что 
она умеет растить и воспи
тывать талантливых режис
серов и художников. Творче
ство Андрея Хржановского 
— пример этого столь же 
убедительный, как и новые 
работы Анатолия Петрова, 
Юрия Норштейна и других 
молодых режиссеров. Со
всем недавно законченный 
фильм Ю. Норштейна «Ежик 
в тумане», как и его преды
дущие картины — «Лиса и 
Заяц», «Цапля и Журавль», 
свидетельствует о том, ' как 
безграничны художественное 
своеобразие и сила вымысла 
в мультипликации, как само
бытны пути, которыми идут 
ее мастера.

Один из зрителей,. которо
го мы спросили, за что он 
любит мультипликацию, от
ветил: «За возможность в 
ней невозможного и совме
стимость несовместимого». 
Думаю, что эта лаконичная и 
афористически меткая оцен
ка относится и ко всему 
лучшему, что создала сту
дия «Союзмультфильм».

В дни своего творческого 
отчета в Томске, который 
начинается завтра, студия 
покажет несколько программ 
для малышей, для школьни
ков, для взрослых, познако
мит зрителей с тем, что сде
лали ее режиссеры и худож
ники за минувший год. 
Встречи кинематографистов 
с томичами должны помочь 
студии в ее творческих поис
ках.

С. АСЕНИН,
кинокритик, член Союза 

кинематографистов СССР.
г. Москва.
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Электрический
п о м о щ н и к
водит е ля

Управление машиной облег
чит электрическая коробка 
передач: сцепление, рычаг
переключения передач и аксе
лератор заменит одна пе
даль. Такое новшество пред
ложили ученые Харьковского' 
автомобильно-дорожного ин
ститута.

Главные механизмы приво
дятся в действие теперь го
раздо быстрее. Чтобы на
брать нужную скорость, тре
буется времени вдвое меньше 
обычного. Это особенно вы
годно в сутолоке городских 
магистралей, на скользких или 
песчаных участках. Интересно, 
что во время торможения 
автомобиль накапливает энер
гию, которую он затем ис
пользует, трогаясь с места. 
Есть и еще достоинства —  
зкономйтся горючее, умень
шается выброс отработанных 
газов в воздушную среду.

Харьковчанам удалось на
много упростить всю электри
ческую систему, что позволи
ло почти в десять раз сокра
тить потери энергии. Намного 
уменьшился и объем этого 
важного узла машины.

Электрическая коробка пе
редач универсальна и может 
быть применена на всех типах 
легковых и грузовых автомо
билей, автобусах —  везде, где 
работает двигатель внутренне
го сгорания. Сейчас новинка 
проходит испытания.

(ТАСС).
Харьков.

П а м я т ь  

о Зое
Пионерской дружине 

томской школы № 54 имя 
Зои Космодемьянской
присвоено в 1959 году, как 
победителю соревнования 
в Ленинском районе. Из 
музея московской школы 
№ 201, где учились Зоя и 
Шура Космодемьянские, 
были присланы фотодоку
менты для стенда. В на
чале каждого учебного го
да к нему приводят пер
воклассников и рассказы
вают о жизни славной 
комсомолки. В школе 
есть свои традиционные 
праздники: 13 сентября —  
день рождения Зои и 29 
ноябоя —  день памяти. 
Накануне пионеры органи
зуют трудовые десанты и 
потом собираются на тор
жественные линейки, где 
рапортуют о своих делах.

От участника Великой 
Отечественной войны
А. Казанцева недавно в 
школу пришло еще одно 
письмо. В письме фотогра
фия Любови Тимофеевны 
Космодемьянской и не
большой рассказ о встрече 
с ней. Сегодня мы публи
куем это п'исьмо.

Любовь Тимофеевну Кос
модемьянскую, . мать двух 
гепоев, знает вся страна. 
Недавно ей исполнилось 75 
лет. Этот юбилей был отме
чен з 201-й московской шко
ле, которая носит имя своих 
ученикоз Зои и Шуры Кос
модемьянских. Я встретил 
Любовь Тимофеевну, когда 
она возвратилась из школы 
к еще находилась под впе
чатлением от встречи с ре
бятишками.

— Я рассказывала им о 
своих детях, это всегда вол
нует и меня, и моих слуша
телей... Помню, еше шла 
война. Но дочери, моей уже 
не было в живых. Пришла 
ко мне высокая худенькая 
девушка с короткой стриж
кой. «Я, —• говорит, — с за
вода. Мы очень просим Вас 
прийти к нам на комсомоль
ское собрание и выступить!».

Чем-то она мне напомина
ла дочь, И на другой день 
к вечеру я пошла на завод. 
Оказалось, цех не выполнял 
плана. Это. и было главным 
вопросом в повестке дня

собрания комсомольцев. Не 
стану передавать то, 'что я 
сказала тогда. Слов точно не 
помню. Но глаза молодежи, 
устремленные на меня, под
твердили: я говорила то, что 
нужно. «Мы назовем нашу 
бригаду именем Зои», — 
сказал решительно какой-то 
парнишка. А через месяц 
мне позвонили с этого за
вода. План в цехе перевы
полнялся.

— Любовь Тимофеевна, 
какие у Вас связи со следо
пытами?

— Самые тесные. Правда, 
пишут мне не только крас
ные следопыты, а и учителя, 
родители. Часто комсомоль
цы и пионеры рассказывают 
о своих походах. Тамбов- 

. екие следопыты считают 
Зою «своей» героиней. Ведь 
это ее родина. Они не раз 
прошли по местам, где вое
вала Зоя. И еще я часто по
лучаю письма из Калинин
града. Следопыты школы 
№ 9 со своими шефами—ра
бочими завода бумагодела
тельного . оборудования — 
установили памятник моему 
сыну Александру.

Прощаясь, Любовь Тимо
феевна сказала:

— Хочу сказать вашим 
следопытам большое спаси
бо. Пусть не будет у нас 
безымянных могил. Пусть 
каждая мать знает о подви
ге своего сына или дочери!

А. КАЗАНЦЕВ.
НА СНИМКЕ: Л. Т. Кос

модемьянская.
Фото автора.

Все идет по плану

о р
Зажжен огонь 
Олимпирды

АФИНЫ, 30 января. 
(ТАСС). В древней Олим
пии — колыбели античных 
Олимпийских игр, рядом с 
развалинами храма Зевса 
был зажжен огонь Белой 
Олимпиады-76. Зажгла
олимпийское пламя изве
стная греческая актриса Ма
рия Москрлиу.

Олимпийский огонь будет 
сегодня самолетом доставлен 
в Вену, а затем, помещен
ный на специально оборудо
ванный автомобиль, совер
шит путешествие по столи
цам всех провинций Авст
рии. 4 февраля в главном 
городе Тироля — Инсбруке 
от факела, прибывшего из 
Греции, вспыхнет в двух 
, стальных чашах олимпий
ский огонь. Этот момент 
станет кульминацией цере
монии открытия игр.

КИЕВ, 30 января. (Корр. 
ТАСС С. Белов).

— Все идет по плану, — 
сказали корреспонденту 
ТАСС тренеры футбольной 
сборной СССР В. Лобанов- 
с-кий и О. Базилевич, кото
рые вместе со своими подо
печными вернулись из Бол
гарии после первого этапа 
подготовки нашей команды 
к чемпионату Европы и 
олимпийскому турниру.

На отлично оборудо
ванной олимпийской базе 
наших болгарских .друзей, 
расположенной в живопис
ной горной местности Бель- 
меиен в Родопах на высоте 
2.060 метров над уровнем 
моря, советским футболи
стам был оказан прекрасный 
прием. Благоприятство
вала нам и погода. Зада
ча команды заключалась в 
закладке прочного фунда
мента на предстоящий весь
ма напряженный сезон. Мы 
тренировались на откры
том воздухе, отрабаты
вая в основном различ
ные виды выносливости. За
нимались все охотно и целе
устремленно. Считаем, что 
провели этот этап с пользой.

31 января сборная, в со
ставе которой Рудаков, Про
хоров, Звягинцев, Трошкин, 
Фоменко, Решко, Матвиен
ко, Коньков, Веремеев, Бу
ряк, Колотой, Онищенко,

Блохин, Астаповский, Лов
чев, Горбунов, Федоров, Ма
ховиков, Минаев, Сахаров, 
Гладилин, Назаренко, Саух, 
заменивший, заболевше
го Мунтяна, отправляется в 
Югославию. Здесь, как и в 
прошлом году, команда про
ведет серию встреч с мест
ными клубами.

Мы собираемся опробо
вать новые связи, тактиче
ские варианты. С югослав
скими коллегами условились 
провести следующие игры: 
3 февраля — в Риеке, 7 — 
в Титограде, 10—12 в 
Сплите пройдет турнир че
тырех команд и 15 февраля 
— заключительный матч с 
командой . «Вележ» (Мо- 
стар).

После 20 февраля сбор
ная отправится в небольшое 
турне по Европе, где пред
полагаем сыграть две встре
чи с ведущими клубными 
командами ФРГ и Франции.

В программе подготов
ки сборной СССР есть 
встреча со сборной Чехосло
вакии, намеченная на 10 
марта. С этой же командой 
нам предстрит играть в ап
реле и мае в официальных 
матчах четвертьфинала пер
венства континента. Од
нако мы не считаем это об
стоятельство серьезной по
мехой проведению товари
щеского матча с чехосло
вацкими футболистами.

КТО ЗА КОГО БУДЕТ ИГРАТЬ
В НОВОМ ФУТБОЛЬНОМ СЕЗОНЕ

Впервые всесоюзный турнир 
по мини-футболу прошел в не
скольких городах страны й 
вызвал большой интерес. Лю
бителям футбола пришлась по 
душе игра на малом поле, где 
часто бывают интересные ком
бинации и забивают много мя
чей. К тому же на матчах мож
но было узнать о переходах 
футболистов, назначениях тре
неров.

В финале международного 
турнира наши команды и го
сти были представлены лучши
ми игроками. Особенно серьез
но подошли к этим состязани
ям московские динамовцы, ко
торые сейчас располагают хо
рошим подбором футболистов. 
В их составе теперь такие 
сильные полузащитники, как 
А. Максименков (из «Торпедо») 
и А. Минаев (из «Спартака). 
Есть пополнение и у чемпио
нов страны —  ниевлян: защит
ник В. Звягинцев (из «Шахте

ра») и нападающий А. Хапса- 
лис (из «Кайрата»).

В московское «Торпедо» при
нят полузащитник Ю. Аджем 
(из «Таврии»), в «Спартак» —  
защитник А. Тукманов (из 
«Торпедо»), полузащитник
О. Заназанян (из «Арарата») и 
нападающий В. Редин, кото
рый после перерыва возвра
тился в команду. Возглавляют 
теперь «Спартак» бывшие иг
роки клуба А. Крутиков, Г. Ху
саинов и И. Варламов.

Новое руководство и в ЦСКА 
—  А. Мамыкин, Н. Маношин и 
В. Бубукин. За этот клуб будут 
играть бывший торпедовец
B. Никонов, спартаковец
C. Ольшанский, ростовчанин 
Г. Антонов.

В ленинградский «Зенит» 
возвратился защитник М. Ло
хов и перешел из московского 
«Торпедо» И. Забнняк,

После долгого перерыва вер
нулся в ворошиловградскую

«Зарю» полузащитник В. Семе
нов, выступавший в киевском 
«Динамо» и в «Днепре». А тре
нировать «Зарю» теперь будут 
В. Банников (бывший вратарь 
киевлян и московских торпе
довцев) Е. Пестов. ,

Новый наставник у динамов
цев Тбилиси Н. Ахалкаци, 
который когда-то играл в тби
лисском «Локомотиве», трени
ровал эту номанду, был на
чальником динамовского клу
ба.

В московском «Локомотиве» 
—  три новичка: опытный фор
вард из Тбилиси Г. Нодия, 
В. Самохин (вратарь из киев
ского «Динамо») и полузащит
ник Е. Александров (из СКА, 
Ростов-на-Дону).

Как сообщили корреспонден
ту ТАСС в управлении футбола 
Всесоюзного спорткомитета, в 
ближайшие дни будет рассмот
рено еще несколько заявле
ний футболистов с просьбой о 
переходе в другую номанду.

...Первые матчи на большом 
поле пройдут 22 февраля, ког
да на южных стадионах нач
нутся весенние турниры. По
том состоятся матчи на Ку
бок СССР, а 4 апреля старту
ет весенний чемпионат страны.

(Корр. ТАСС).

1—2 ф евраля — цветной ху
дож ественный фильм «Лев зи
мой» (две серии) — 18-30.

1 ф евраля, утром —  «Пеппи 
Длинныйчулок», вечером — 

«Клоп».
Начало спектаклей: утренне

го — в 12 час., вечернего — в 
19 час. 30 мин.
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А КА Д Е М И Я  Н АРО ДНО ГО  Т А Н Ц А
Государственный академический ансамбль народного 

танца СССР утвердил в профессиональном хореографи
ческом искусстве новый жанр — сценический народный 
танец.

Организатором, бессменным художественным руково
дителем и постановщиком всех танцев ансамбля являет
ся народный артист Советского Союза, лауреат Ленин
ской и Государственных премий Игорь Александрович 
Моисеев.

Основой репертуара моисеевцев являются танцы' наро
дов Советского Союза. Концерты ансамбля проходят в 
сопровождении симфонического оркестра и отдельных 
групп народных инструментов.

Большая часть концертной деятельности ансамбля про
текает в гастрольных поездках. Коллектив побывал во 
всех республиках Советского Союза, и более чем в пяти
десяти странах мира.

За выдающиеся заслуги в развитии советского хорео
графического искусства и в связи с семидесятилетием со 
дня рождения Президиум Верховного Совета СССР при
своил И. А. Моисееву звание Героя Социалистического 
Труда с вручением ордена Ленина и золотой медали 
«Серп и Молот».

НА СНИМКЕ: танец «Русская сюита».
Фото В. Севостьянова и В. Маслюкова.

Фотохроника ТАСС.

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

1 февраля. «Семья Ивано
вых» —  9. 13, 15, 17, 19, 21.
«Альманах кинопутешествий» 
— 11.

2 февраля. «Любовь земная»
—  9, 13, 15, 17, 21-10. Сборник 
новых мультипликационных 
фильмов «М аугли» —  11, 19.
Перед сеансом в 19 часов .со
стоится встреча с творческой 
группой киностудии «Союз
мультфильм».

имени М. ГОРЬКОГО
1 февраля. «Колдунья» —

8-35, 10-30, 12-25, 14-20, 16-15,
18-10. «Преступление во имя 
любви» —  20, 21-50. «Весеннее 
равноденствие» —  8-40, 10-20,
12, 13-40, 15-20, 17, 18-40, 20-20, 
22. Зал кинохроники. «Правда 
и неправда», «Сегодня и еже
дневно», «Индейские памятни
ки в Канаде», «Фитиль» N° 145
—  9, 10-05. 11-10. 12-15, 13-20,
15-30, 17-40, 19-50, 22. «Обык
новенный номер», «Всемирный 
форум охотников», «Альманах 
кинопутешествий» № 98 —
14-25, 16-35, 20-55. «Поэма о 
рабочем классе» —  18-45.

Со 2 по 8 ф евраля в кино
театре им. М. Горького будет 
проходить неделя киностудии 
«Союзмультфильм». В програм 
ме недели — премьеры  полно
м етраж ны х и сборники новых 
мультфильмов. Состоятся /
встречи с реж иссерам и, акте
рами, худож никами киносту
дии.

2 ф евраля. Премьера — «Ко- 
нек-Горбунон» — 13-40. 15-20, 17, 
18-40, 20-40, 22-20. «День дель
фина» —  8-40, 10-20, 12. «Авто

мобиль, скрипка и собака 
Клякса» —  8-35, 10-30, 12-25,
14-20, 16-15, 18-10, 20-05,- 22.
Зал кинохроники. «Весна тру
да» —  18-45. «Правда и не
правда», «Сегодня и ежеднев
но», «Индейские памятники в 
Канаде», «Фитиль» № 150 —  9, 
10-05, 11-10, 12-15, 14-25. 16-35,
19- 50, 22. «Альманах кинопуте
шествий» № 101, «Эстафета 
Nu 4», «Быть российскому те
атру» —  13-20, 15-30, 17-40,
20- 55.

«ОКТЯБРЬ»
1 ф евраля. «Преступление

во имя любви» —  9, 11. 13, 15, 
17, 19, 21. «Весеннее равноден
ствие» 8-40, 12, 13-30, 15,
16- 30, 18, 19-30, 21. Хроникаль
ный сборник —  10-30.

2 ф евраля. «Автомобиль, 
скрипка и собака Клякса»
—  9, 11, 13, 15, 17, 19, 21.
«День Дельфина» —  8-40, 11-50,
13- 30, 15-10. Сборник мульт
фильмов — '16-50, 18-40, 20-20. 
22-20. Перед сеансом в 20-20 
состоите^ встреча с творче
ской группой киностудии «Со- 
ю з му л ь т ф и л ьм ».

имени И. ЧЕРНЫХ
1 ф евраля. «Оцеола» —  10. 

«Преступление во имя любви»
—  12, 14, 16, 17-50, 19-40, 21-20.

2 февраля. «Оцеола» —  11-10,
«Не может быть!» —  9-20, 13,
14- 50, 16-40, 18-30, 20-20.

«СИБИРЯК»
1 ф евраля. «Преданность» 

(две серии) — 11, 14. 17. 20.
2 февраля. «Два бойца» —  

9-20. «Есения» (две серии) —  
11, 13-30, 16, 18-30: 21.

«ПИОНЕР»
1, ф евраля. «В бой идут одни 

«старики» —  9, 10-45, 12-30,
14-15, 16. «Не может быть!» —
17- /45, 19-45, 21-.45

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

1 ф евраля. «Военная тайна»
—  11, 13, 15. «Алмазы для Ма
рии» —  17. 19, 21. Концерт
ный зал. «Алмазы для Марии»
— 20.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
1 февраля. «Сказки Беатрис 

Поттер» —  15' «Кольцо с голу
бым сапфиром» —  17, £1.

2 ф евраля. «Берегись, Зузу!»
(две серии) — 17, 20.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

1 ф евраля. «Им покоряется 
небо» —  13. «300'спартанцев»
—  15, 16-40, 18-20, 20.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ТЭМЗа

1 февраля. «Алмазы для Ма
рии» —  17, 19, 21.

2 февраля. «Кольцо с голу
бым сапфиром» —  17, 19, 21.

ВОСКРЕСЕНЬЕ. 1 февраля 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
9.25. «Простая история». Ху

дож ественный фильм. 11.00.
Новости. 11.10. Цв. «Свободный 
полет». Телевизионный доку
ментальны й фильм. (Таллин
ское телевидение). 11.30. Цв. 
«М узыкальный киоек». Ведет
Э. Беляева. 12.00. «Служу Со
ветскому Союзу!». 13.00. Цв. 
Мультфильм. 13.30. «Междуна
родная панорама». 14.00. Цв. 
«Клуб кинопутешествии».
15.00. Цв. «Дорогой мой чело
век». Художественный фильм.
17.00. Цв. «Поет Рано Ш арипо
ва». 17.30. «Время». 18.00. Цв. 
«Первая». П ремьера телевизи
онного документального филь
ма из серии «Герои пятилет
ки». 18.25. «Кинопанорама». 
Ведет передачу кинокритик 
Г. А. Капралов. 20.00. Новости. 
20.15. «Сельский час». 21.15. 
М еждународная встреча по 
боксу. СССР — США. Передача 
из Таш кента. 22.30. Цв. «Му
зы кальны й киоск». 23.00 — 
23.30. «Время».

ПОНЕДЕЛЬНИК, 2 февраля 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
11.30. Цв. Программа мульт

фильмов. 11.55. Цв. «Очевид- 
ное-невероятное». Ведет про
фессор С. П. Капица. 12.55. Цв. 
«Клуб кинопутеш ествий». Ве
дет Ю. А. Сенкевич. 17.00. Цв. 
«Наука — Нечерноземью». На
учно-популярный фильм. 17.15. 
«Мы знакомимся с природой». 
17.35. «Мамина школа».

ТОМСК
18.05. Навстречу XXV съезду 

КПСС. «Планы партии — пла
ны народа». «Научные учреж 
дения Томска в 10-й пятилет
ке». В передаче принимает 
участие делегат XXV съезда 
КПСС, депутат Верховного Со
вета СССР, член-корреспон
дент АН СССР, директор Ин
ститута оптики атмосферы  СО 
АН СССР В. Е. Зуев. 18.25. 
«Танцует Ни нелла Кургапки
на». 18.55. Новости. ‘ 19.05. 
«Сельская новь». «В соревную 
щ ихся районах» (Асиновский 
— Томский, Первомайский — 
Зырянский). 19.25. Концерт по 
письмам зрителей. •.

МОСКВА
20.00. Новости. 20.15. Цв. «В 

живом уголке». 20.30. Цв. Бет
ховен. Соната для скрипки и 
фортепьяно № 4. 20.50. Цв. «9-я 
студия». Ведет передачу поли
тический обозреватель Вал. Зо
рин. 21.50. Цв. К. Симонов. «Из 
записок Лопатина». Премьера 
ф ильм а-спектакля М осковско
го театра «Современник». 23.00. 
«Время». 23.30 — 00.20. Продол
ж ение ф ильм а-спектакля «Из 
записок Лопатина».
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2—8 февраля
«МУЛЬТФИЛЬМ-76»

2—8 февраля 5

В Томске и области со второго февраля пройдет неде- = 
ля фильмов киностудии «Союзмультфильм». Неделя 5 
откроется премьерной ' полнометражной мультипликаци- Н 
онной .лентой ~

«КОНЕК-ГОРБУНОК» I
фильмы для детей и юношест- =' В программе недели

ва/ для взрослых: г
«Маугли», «Гуси-лебеди», «В некотором царстве», : 
«Цапля н Журавль», «На лесной тропе», «В гостях у jj 
гномов»; «Шайбу, шайбу!», «Ну, погоди!», «Похождения ; 
Чичикова», «Остров» и другие. :

В кинотеатрах состоятся, встречи с творческими работ- Е 
никами киностудии «Союзмультфильм». «

Следите за рекламами кинотеатров! s
Облкинопрокат. Е
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Томскому городскому 

среднему профессионально- 
техническому училищу № 6 
(связи) на постоянную рабо
ту требуются: мастера про
изводственного обучения 
в группы радиомехаников, 
электромонтёров линейных 
сооружений и абонентских 
устройств городской (линей
ной) телефонной связи, гар
деробщица, технички, сто
ляр.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, пр. Ленина, 181,
ГПТУ № 6 (связи), к дирек
тору, телефон для справок 
№ 2-22-78.

Экспериментально - про
изводственным мастерским 
Сибирского физико-техниче
ского института срочно тре
буются: фрезеровщики (4 — 
6-го разрядов), токари 
(3—6-го разрядов), слесари 
(3—6-го разрядов), сварщи
ки на аргонно-дуговую свар
ку, слесари по ремонту обо
рудования, инженер по инст
рументу.

За справками обращаться 
по адресу: г. Томск, пр, Ле
нина, 151-а, в бюро по тру
доустройству, или пл. Рево
люции, 1, "в отдел кадров 
СФТИ.

1 февраля 1
Концертный зал филармонии 

СИМФОНИЧЕСКИЕ КОНЦЕРТЫ
В программе:
Бородин —• Вторая симфония («Богатырская»),
Прокофьев — Кантата для солиста, хора и оркестра 

«Александр Невский».
Исполнители:
Томский симфонический оркестр, Государственная 

ордена Трудового Красного Знамени республиканская 
академическая русская хоровая капелла им. А. А. Юр- 

' лова.
Художественный руководитель — Юрий Ухов.
Дирижер — Константин Царев.
Солистка — заслуженная артистка РСФСР Ирина 

Корнилова.
Начало — в 20 часов. '
Билеты продаются в кассе концертного зала с 14 ча

сов.

Концерты
лауреата премии Ленинского комсомола Алтая ан

самбля эстрадного русского танца и песни 
«ОГОНЬКИ»

Художественный руководитель и главный балетмей
стер. — заслуженный артист РСФСР Гаррий Полевой.

2 февраля — в драматическом театре,
3 февраля — во Дворце культуры «Авангард»,
4 февраля — во Дворце культуры подшипникового 

завода.
Начало — в 20 часов.
Билеты продаются в кассах драматического театра и 

Дворцов культуры.

G И ТЕЛЕФОНЫ >
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